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Rios Canoinhas e 
Negro chegam a 
níveis de alerta, 
diz Defesa Civil
PÁGINA 20

CHUVAS

Técnicos frisam que apenas dois bairros de Canoinhas foram vistoriados; proliferação em pleno inverno surpreende   P. 12
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Curso desenvolve 
protótipo de 
veículo elétrico 
com adaptações
PÁGINA 21

TECNOLOGIA

Irineópolis 
comemora 53º 
aniversário com 
Festa do Trator
PÁGINA 16

TRATORAÇO

Encontrados oito focos 
do mosquito da dengue

Os problemas da rede de esgoto

Casan será notificada por asfaltos mal refeitos. Também há problemas em estradas de chão, 
que estão afundando, e em ruas com calçamento            PÁGINA 8 
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Nossa opinião ARTIGO

* DR. VALDIR ROQUE DALLABRIDA

Nas cinco edições anteriores fizemos relatos 
e reflexões, tendo a erva-mate como ponto 
de referência. Neste artigo, que pretende en-
cerrar esta série, nos focaremos em possíveis 
perspectivas de desenvolvimento regional, na 
forma de oportunidades de novos negócios 
em áreas onde predomina ainda a erva-mate 
nativa, ou seja, aquela que está inserida em 
áreas de remanescentes florestais.
Segundo estudo finalizado recentemente 
por aluno do curso de Engenharia Florestal 
da UnC, o Planalto Norte Catarinense (PNC) 
apresenta em média em torno de 40% do 
seu solo com alguma cobertura vegetal, com 
remanescentes da Floresta Ombrófila Mista. 
Ou seja, desconsiderados os demais usos do 
solo (ocupação urbana, monocultura silvícola 
de pinus e eucaliptos principalmente, cultivos 
de cereais, fumo, fruticultura, etc.), cerca de 
40% da área dos municípios da região é ocu-
pado por remanescentes florestais nativos, 
nos quais encontramos de forma consorciada 
a erva-mate e a araucária. Nessas áreas estão 
também as Áreas de Preservação Ambiental 
(APPs).
Nesta representativa área de terras, estão 
presentes espécies vegetais protegidas 
legalmente, tais como a araucária, entreme-
adas por erva-mate, seja de forma nativa, 
ou cultivada de forma consorciada, além de 
outras espécies. Em parte dessas áreas, além 
da extração da erva-mate, poucas atividades 
econômicas são desenvolvidas, tendo alguma 
representatividade a pecuária bovina. 
Sob o ponto de vista ambiental, é da maior 
importância a presença de algum tipo de 
cobertura vegetal no PNC. No entanto, parte 
significativa dessas áreas é subaproveitada. 
São exemplos capões, bosques, ou caívas, nos 
quais a vegetação é rala, com presença ou não 
de animais, em que a única renda do proprie-
tário é a extração da erva-mate e a pecuária.
Quando falamos que parte desses 40% do 
território do PNC é subaproveitada, queremos 
nos referir à possibilidade de serem pensadas 
oportunidades de geração de mais renda, 
sem agredir o meio ambiente. Falamos do 
aproveitamento de boa parte dessas áreas, 
por meio de manejo florestal sustentável. 
Uma possibilidade é o adensamento das es-
pécies florestais nativas, com a reintrodução 
da erva-mate, com isso, aumentando a renda 
do proprietário.
Outro estudo realizado numa dissertação de 
mestrado na UnC mostrou, concretamente, 
quais outras possibilidades de novos negócios 
pelo manejo florestal sustentável, respeitando 
a legislação ambiental, por meio de um plane-

jamento integrado. Tal estudo está disponível 
livremente, podendo ser acessado pelo site: 
http://www.unc.br/mestrado/.
Além dos estudos já realizados, outras pos-
sibilidades concretas de aproveitamento 
das áreas com remanescentes florestais 
subaproveitadas estão sendo estudadas no 
Mestrado em Desenvolvimento Regional 
da UnC, na forma de projetos de pesquisa 
ou dissertações de mestrado. Tais estudos 
partem de duas diretrizes básicas: (1) pensar 
arranjos produtivos que migrem de uma ótica 
produtivista para uma lógica de qualidade, 
buscando valorizar um território e atender 
a uma demanda diversificada por produtos 
oriundos de processos de produção sustentá-
veis (econômica, social, cultural e ambiental-
mente); (2) valorização dos recursos e ativos 
do território em estudo, considerando as 
especificidades, a preservação e revalorização 
dos recursos naturais, as tradições e saber 
fazer local. Valorizar as tradições implica em 
reinventar, com o fim de modernizar.
Dentre os estudos em andamento, destacam-
-se: (1) estudo do melhoramento nutricional 
de solos em plantas, com vistas ao aumento 
da produtividade de ervais nativos; (2) estu-
dos dos diferentes sistemas integrados de 
produção, identificação do potencial regional 
e estimativa de valoração econômica como 
alternativa de desenvolvimento territorial 
sustentável; (3) diferenciais físico-químicos 
de cultivo na forma de ervais nativos e culti-
vados na forma de monocultura e possíveis 
novos usos da erva-mate como matéria-prima 
industrial; (4) estudo da legislação mundial e 
brasileira sobre pagamento de serviços am-
bientais, identificação de sua aplicabilidade e 
potencial de geração de alternativas sustentá-
veis de renda, tomando o caso das paisagens 
com remanescentes florestais; (5) utilização 
da ferramenta do Marketing Territorial em 
experiências de Indicação Geográfica, estudo 
que pode ser generalizado para territórios 
ou regiões. 
Enfim, estas e outras possibilidades podem 
trazer novas oportunidades de negócios e 
geração de emprego e renda para o PNC. É a 
Universidade implicada no estudo de novas 
alternativas de desenvolvimento regional. 
Até o final de 2016, tais estudos deverão 
ser compilados num livro a ser lançado pelo 
Mestrado, apontando novas alternativas de 
desenvolvimento regional para Canoinhas 
e outros municípios do Planalto Norte Ca-
tarinense.

* Dr. Valdir Roque Dallabrida
(Professor da UnC e pesquisador no Mestrado 
em Desenvolvimento Regional)

Novas perspectivas de 
desenvolvimento regional 
nas áreas em que persiste 
a erva-mate nativa

Assim caminha a reforma
Como era previsível, a reforma política se 
arrasta no Congresso sem enfrentar temas 
essenciais de maneira corajosa, entre os quais 
o financiamento de campanha e a limitação do 
número de partidos. Quem chegou a esperar 
mudanças profundas no sistema de repre-
sentação brasileiro, depois de anos de espera, 
está mais uma vez diante da incapacidade 
do parlamento de enfrentar seus próprios 
dilemas. É assim que os 
congressistas subestimam 
os danos da omissão diante 
da contrariedade e dos apelos 
da sociedade.

A contabilidade do que já 
foi votado é modesta, com pe-
quenos avanços, como o fim 
do instituto da reeleição, que 
se revelou uma experiência 
negativa para a administração pública. Essa 
talvez seja a única deliberação relevante até 
agora, por atacar uma situação com a qual a 
grande maioria dos eleitores não gostaria de 
continuar convivendo. A busca desesperada 
pela manutenção no cargo havia transforma-
do ocupantes de postos eletivos no Executivo, 
em todos os níveis, em candidatos permanen-
tes, sempre preocupados com a preservação 
não só de suas cadeiras, mas de todos os que 
gravitam à volta de quem está no poder. Ges-

tões de cinco anos são suficientes para projetos 
elaborados e conduzidos com seriedade. Mas 
nesta semana isso foi por água abaixo.

Ainda merecia reconhecimento, como 
avanço, a redução do limite de mandato para 
meia década aos senadores. O assunto tam-
bém foi reprovado nesta quarta-feira, 15. É 
absurdo que um senador seja eleito para um 
período de oito anos.

O conjunto do que já foi 
votado, no entanto, não chega 
a resultar em grandes altera-
ções na estrutura da repre-
sentação e no funcionamento 
das instituições.

O que seria importante, 
para mudar de fato o perfil da 
política brasileira, não sen-
sibilizou congressistas preo-

cupados em manter privilégios e distorções. 
É o caso da manutenção das contribuições 
privadas para as campanhas e das brechas 
legais que permitem não só a sobrevivência 
dos atuais 28 partidos como a possível criação 
de mais seis em 2015. A ideia da reforma 
está praticamente desperdiçada. Prevalece-
ram o corporativismo e o jogo de interesses, 
a despeito do inequívoco desejo da população 
de contar com um modelo de representação 
política renovado e íntegro.

A ideia da 
reforma está 
praticamente 
desperdiçada

Artigos de opinião, com até 2.100 caracteres, são bem-vindos neste espaço

falacidadão
Mande seu recado: e-mail redacaocorreiodonorte@gmail.com    Fone: 3622-1571

A vez e a voz do leitor

Os moradores da rua Reinaldo Krüger pediram um 
pouco de pedra em frente às suas casas. Nas fotos, 
a situação da rua antes de ser solucionada nesta 
semana.

SOLUÇÃO
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Água cara I
Depois do reajuste na energia 
elétrica, os catarinenses têm 
mais um peso no orçamento 
a partir de agosto. A Agência 
Reguladora de Serviços de 
Saneamento Básico de Santa 
Catarina (Agesan) autorizou 
reajuste de 11,94% na tarifa da 
Casan. O aumento começa a 
valer a partir do dia 8 de agosto.

Água cara II
A justificativa da Casan, 
que atende 201 municípios 
no Estado, para pedir o 
aumento, é que esse valor 
seria necessário para cobrir o 
aumento da energia elétrica e 
da inflação. Originalmente, a 
estatal pediu um reajuste de 
13,24%. A Agesan autorizou o 
aumento tendo como base os 
8,954% do Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA) 
nos últimos 12 meses, além 
do aumento de 2,99% na luz. 
De acordo com a Agesan, o 
reajuste de 11,94% é válido 
para todas as classes de 
consumo do serviço da Casan 
no abastecimento.

Perímetro 
urbano
Nesta semana, os vereadores 
canoinhenses aprovaram o 
projeto de lei nº 135/2015, 
estabelecendo nova delimitação 
do perímetro urbano do 
município, iniciando pelo 
bairro Piedade e seguindo pela 
BR-280, até as proximidades 
do Galpão Missioneiro. A 
medida também vai sanar 
o problema da proibição de 
venda de bebidas alcoólicas 
em estabelecimentos à beira 
da rodovia. De acordo com 
legislação, a venda pode apenas 
acontecer em estabelecimentos 
que ficam à margem da rodovia 
na área urbana dos municípios.

Na tarde de sexta-feira,  10,  o 
prefeito Beto Faria se reuniu com 
os vereadores de Canoinhas a fim de 
explicar projetos de lei que estão sendo 
encaminhados ao Poder Legislativo. 
Os vereadores se dispuseram em 
colocar em votação os projetos o 
mais breve possível, ainda antes 
do recesso parlamentar. Entre os 
projetos, destaca-se o de Recuperação 
Fiscal (Refis), que visa promover 
um incremento de arrecadação ao 
município de Canoinhas, onde os 
munícipes que estejam inadimplentes 
possam quitar seus débitos com o 
município. O projeto foi aprovado na 
terça-feira, 14.

Sob nova edição
A partir da próxima semana, o jornal 

Correio do Norte tem nova jornalista. 
Priscila Noernberg assume a edição 
do jornal, no lugar de Fábio Rodrigues. 
Ele encerra as atividades depois de 
pouco mais de dois anos à frente deste 

periódico para se dedicar a outras 
atividades em Irati-PR.

Dança
Saiu nesta segunda-

feira, 13, o resultado do 
7° Criarte, festival de 

dança que acontece em 
Taquaritinga, interior de 
São Paulo. A Companhia 
Tripudium de Dança vai 

representar Canoinhas com 
as coreografias Minúcias 
– Duo Adulto; Impacto – 
Conjunto Sênior; e Alma 

Brasileira – conjunto 
Sênior. Os bailarinos Toni 

Romanhuki, Monique 
Metka,Miria Michel e 

Thaina Kucarz, juntamente 
com o diretor Luan 

Rodrigues, vão embarcar 
para São Paulo no dia 22 de 

agosto.

Repasse
A prefeitura está 

autorizada, com aprovação 
de projeto de lei, a repassar 

R$ 50 mil à Associação 
Empresarial de Canoinhas 

(Acic) que, por sua vez, 
destinará o recurso em sua 

totalidade ao Centro de 
Atendimento do Sebrae ao 
Empreendedor (Case). Ao 

defender a aprovação da 
matéria, vereador Wilmar 
Sudoski (PSD) esclareceu 
que a Acic servirá apenas 

como uma ‘ponte’ para que 
o recurso chegue ao Case.
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PREVISÃO DO TEMPO
HOJE

21ºC
13ºC

Tempo fechado 
e chuvoso, com 

possíveis trovoadas.

AMANHÃ
21ºC
13ºC

DOMINGO
23ºC
12ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

SEGUNDA
23ºC
13ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

TERÇA
20ºC
14ºC

QUARTA

17ºC
12ºC

Tempo nublado, 
com chuvas isoladas 

ao longo do dia

QUINTA
18ºC
10ºC

Sol, alternando com 
chuva em forma de pan-

cada rápida e isolada

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

TORNADO NO PARANÁ

MICROSOFT 
LANÇARÁ 
WINDOWS 10 
ESTE MÊS

A gigante da infor-
mática Microsoft 
anunciou nesta 
segunda-feira sua 
intenção de lan-
çar neste mês seu 
sistema operacional 
Windows 10, que 
será executado em 
PCs e dispositivos 
móveis.

NIOMAR PEREIRA/GAZETA DO POVO

Radar CN
a semana em revista

DIVULGAÇÃO

“ Frases da semana

“Podem me 
humilhar. Fui 
humilhado. Mas 
podem ter certeza: 
intimidado, jamais.

Senador e ex-presidente da República, Fernando Collor de Melo, 
em um discurso inflamado na Câmara do Senado na terça-feira, 14, 
após ter imóveis revistados pela Operação Lava Jato.

“Será o mais 
breve possível”

Joaquim Levy, ministro da Fazenda, 
afirmando que o Governo pretende 

aprovar ainda este ano a reforma do 
Programa de Integração Social (PIS) e 

da contribuição para o Financiamento 
da Seguridade Social (Cofins).

CRÉDITO CONSIGNADO

Aposentados e pensionistas do INSS, trabalhadores com carteira assinada 
e funcionários públicos poderão comprometer até 35% da renda com crédito 
consignado, que tem desconto direto na folha de pagamento. Antes, o limite 
era de 30%. A mudança foi publicada na segunda-feira, 13, no “Diário Oficial 

da União”, por meio de medida provisória assinada pelo vice-presidente Michel Temer. 
A nova regra dará maior flexibilidade para quem recebe um benefício do INSS decidir 
como usará sua margem consignável, segundo o Ministério da Previdência Social. Agora, 
o aposentado poderá comprometer até 30% da sua renda com um empréstimo consignado 
e mais 5% com o cartão de crédito do aposentado.

V
V

A localidade Km 8, no interior de Francisco Beltrão-PR, ficou 
completamente destruída na noite de segunda-feira, 13, após a 
passagem de um tornado na região. Cerca de 19 pessoas ficaram 
feridas levemente, felizmente.  Cinquenta casas da comunidade 

foram atingidas e cinco casas foram arrastadas, além de carros e um caminhão. 
A tempestade ainda arrancou árvores e provocou a morte de animais nas 
propriedades.

70% 
dos deputados não con-
cordam com a forma como 
Dilma Rousseff governa o 
país. A conclusão faz parte 
de uma pesquisa mensal 
feita pela consultoria política 
Arko Advice.

ARRECADAÇÃO 
DE IMPOSTOS 
CAI 2,8% NO 1º 
SEMESTRE

Em junho, a arrecadação de 
impostos e tributos fede-
-rais somou R$ 97 bilhões, 
recuo de 2,44% em relação 
ao mesmo mês de 2014, 
mas dentro do estimado 
pelo mercado financeiro.

Charge
MP DO 
FUTEBOL TIRA 
MONOPÓLIO 
DA CAIXA EM 
LOTERIAS

Para reforçar os 
cofres, o governo 
prepara uma 
megalicitação para 
passar à iniciativa 
privada toda a 
operação de loterias 
instantâneas.

SENADO 
APROVA 

PROJETO 
QUE FACILITA 
PUNIÇÃO DE 

CRIMES 
SEXUAIS NA 

INTERNET
Provedores e empresas de telecomunicações do 
Brasil devem armazenar dados de usuários por pelo 
menos três anos; proposta segue para a Câmara.

48 
cidades foram atingidas pe-
las chuvas em Santa Catarina 
e 15 decretaram situação 
de emergência. O Oeste foi 
a região catarinense mais 
afetada.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



VARIEDADESCORREIO DO NORTE 5CANOINHAS, 17 DE JULHO DE 2015 PUBLICIDADE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



6 VARIEDADES CORREIO DO NORTECANOINHAS, 17 DE JULHO DE 2015POLÍTICA

Política
CANOINHAS, 17 DE JULHO DE 2015

Master decide por Mafra

MAFRA

INVESTIMENTO

Nesta semana, a Câmara de Vereadores devolveu R$ 500 mil ao Executivo para viabilizar compra de terreno que será doado à empresa

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL
OFÍCIO DE REGISTRO DE IMÓVEIS DA COMARCA DE PORTO UNIÃO/SC

EDITAL DE DESMEMBRAMENTO

O Oficial do Registro de Imóveis da Comarca de Porto União/SC, no uso de

suas atribuições legais, informa que tramita perante este Ofício, instalado na

Rua  Prudente  de  Morais,  n.º  589,  em  Porto  União/SC,  o  pedido  de

DESMEMBRAMENTO do imóvel da propriedade de WENCESLAU MAYDL

e CECILIA MARIA MAYDL, objeto da Matrícula n.º 2698, situado na esquina

da  Rua  Lages  com  a  Rua  Joinville,  na  Vila  de  Poço  Preto,  município  de

Irineópolis/SC, nos termos do croqui abaixo e demais documentos arquivados

nesta  serventia,  onde  serão  recebidas  eventuais  impugnações  escritas  e

fundamentadas  dentro  do  prazo  de  15  (quinze)  dias  a  contar  da  última

publicação. Certidão de Atividade Não Constante n.º 357358/2014, emitida pela

FATMA/SC. E para que chegue ao conhecimento de todos,  lavro o presente

Edital que será publicado em jornal local de grande circulação, por três edições

consecutivas. 

Porto União/SC, 07 de maio de 2015.

(a.) Marcus Vinicius Vilas Boas – Oficial de Registro

A devolução de R$ 500 mil dos 
recursos repassados pelo Exe-
cutivo à Câmara de Vereadores 
de Mafra vai viabilizar a compra 
de um terreno próximo ao trevo 
de acesso a Canoinhas para que 
a Master Agropecuária imple-
mente um frigorífico no local.

Os recursos, que não foram 
utilizados no decorrer deste 
exercício financeiro de 2015, 
são fruto de economia por parte 
do Legislativo e serão usados 
para pagar a primeira parcela do 
valor total do terreno.

A Master estava indecisa 
entre Canoinhas e Mafra para 
fazer o investimento. Optou por 
Mafra depois que Canoinhas te-
ria negado o terreno que fica às 
margens da BR-280, antes des-
tinado a Coopercentral Aurora 
e, atualmente, arrendado para 
plantio. O terreno foi comprado 
por R$ 1 milhão pelo Governo 
do Estado e doado ao Município 
de Canoinhas. A alegação do 
Município para não conceder 
o terreno à Master foi de que 
o foco da empresa estava na 
construção de granjas. O abate e 
processamento das matrizes se 
dariam em Videira. Mesmo as-
sim, Canoinhas havia oferecido 
à Master outra área no interior, 
que foi recusada pela empresa.

Segundo ex-secretário de 
Desenvolvimento Econômico 
de Mafra, Ernani Kwitchal, 
na verdade a Master vai ins-
talar um frigorífico de abate e 
processamento de suínos em 
Mafra. Granjas de integrados de 
todo o Planalto Norte deverão 
fornecer as matrizes. “Toda a 
produção do Planalto Norte será 
abatida aqui em Mafra”, afirma. 

Sobre a disputa entre as 
duas cidades pela unidade, 
Kwitchal nega rivalidade. “Esse 
processo de negociação com a 

Master começou há pelo menos 
três anos”, afirma, lembrando 
que Canoinhas entrou depois 
no páreo.

RECLAMAÇÃO
Em entrevista coletiva no co-
meço do ano, no entanto, di-
rigentes da Master disseram 
que havia grande interesse da 
empresa em se instalar em 
Canoinhas, mas que vinham 
encontrando resistência por 
parte do Município.

Por meio de nota, Faria ne-
gou o desinteresse e frisou que 
ofertou à Master parte do ter-
reno que seria doado à Aurora, 
mas apenas para a construção 
do frigorífico. As granjas teriam 
de ser construídas em outro 
terreno, no interior do Municí-
pio. “O primeiro investimento 
seria na área de produção, com 
a implantação de uma granja 
de matrizes para a produção 
de leitões. Outro possível in-

vestimento seria a unidade de 
abate para o fornecimento de 
carcaças, com o intuito de abater 
animais oriundos do Planalto 
Norte para posteriormente 
serem transferidos e indus-
trializados na unidade fabril de 
Videira (Produtos Sulita)”, diz a 
nota enviada pela assessoria de 
Faria à época.

MOVIMENTO
Em Canoinhas, a suinocultura 
já é responsável por uma fatia 

considerável do movimento 
econômico, que se converte em 
arrecadação no ano seguinte à 
sua data-base. Em 2014, juntas, 
as empresas Master e Fricasa 
foram responsáveis por 9,3% 
deste indicador, o que garantirá 

um retorno em forma de re-
cursos na ordem de aproxima-
damente R$ 180 mil por mês. 
Somente no ano passado, juntas, 
Master e Fricasa promoveram 
um movimento de dividendos na 
ordem de R$ 83 milhões.

Unidade da Master instalada em Papanduva

ARQUIVO
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DIVULGAÇÃO

EXEMPLO: Prefeito de Itapema, Ro-
drigo Bolinha (PSDB), reduziu 15% 
do próprio salário e também do vice, 
comissionados e secretários. É a crise! 

NEM TUDO É CRISE: A CIA Canoinhas 
de Papel arrematou em leilão pedaço da 
rua Jacó Scheuer, que passa próximo do 
seu parque fabril. A intenção é expandir 
a empresa.

PAZ: Eduardo Pinho Moreira diz que 
a rusga com o governador Raimundo 
Colombo é coisa do passado. 

PLANO: Os dois teriam acertado que 
Pinho será governador em 2018, 
enquanto Colombo disputa vaga no 
Senado.

BASTIDORES: Genérico (PSB), ele 
mesmo, articula uma candidatura de 
terceira (ou quarta) via para a disputa 
pela prefeitura em 2016.

Quem será o ungido de Elói Quege 
na disputa pela prefeitura em 2016?

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI  WASSOASKI

n Ouça os comentários do colunista 
na Band FM 105,1. Ele apresenta o 

Jornal da Band, de seg. a sex., às 12h. 
Mais em www.jmais.com.br/colunistasMATÉRIA-PRIMA

PERGUNTA PERTINENTE

n O PMDB de Três Barras filiou 38 pessoas no sábado, 11, durante almoço no Clube do 
Bolinha. Entre eles, Antonio Tsunoda, recém-aposentado da MWV Rigesa, e o ex-tucano, 
Gerson de Souza, o Dunca. A presença de Elói Quege (PP) e do gestor do Samasa, Antonio 
Gazaniga, dá uma ideia do que Quege está articulando para 2016. Na foto, o deputado fe-
deral Mauro Mariani discursa. Ele pregou a unidade do PMDB visando emplacar o maior 
número de prefeituras no próximo pleito.

Derrota popular

A Assembleia Legislativa de Santa Catarina perdeu uma 
excelente oportunidade de legislar em favor do bem co-
mum. Com o recuo do presidente da Casa, Gelson Me-

risio (PSD), em colocar em votação o projeto de lei que muda 
o cálculo do duodécimo, perdemos uma ótima oportunidade de 
ver as instituições públicas cortarem na própria carne.
   O projeto previa modificar as regras de distribuição de 
recursos entre o Tribunal de Justiça, Assembleia, Ministério 
Público, Udesc e Tribunal de Contas. Exceto a Udesc, todas as 
outras instituições, ao que parece, têm gordura para queimar. 
São altos salários, prédios suntuosos, gabinetes ostensivos e 
muitas gratificações capazes de deixar qualquer assalariado 
boquiaberto. 
   De tudo o que o Governo arrecada com impostos, desconta-
das as despesas correntes, 21,88% vão para os poderes cita-
dos. O TJSC é que abocanha a maior fatia (9,31%) e o TCE, a 
menor (1,66%). O reajuste é calculado pelo aumento real de 
arrecadação. Pela proposta apresentada e abortada por Merisio, 
o cálculo se basearia na inflação. Nada mais justo. Todos estão 
vivendo sob o signo da inflação (preços que não param de subir 
e salários minguados) e tentando dar um jeito. Não podem se 
considerar privilegiados os membros do Judiciário e da própria 
Assembleia, afirmando que não conseguirão sobreviver tendo 
como índice de reajuste, a inflação. 
     O Governo calcula que a redução do repasse, caso o projeto 
de lei passasse na Assembleia, seria de R$ 1 bilhão por ano. 
Dinheiro que poderia ser muito bem aplicado em saúde e edu-
cação, por exemplo. 
    A pressão, no entanto, foi grande. O TJSC chegou a falar 
em extinguir comarcas e até a construção do novo fórum de 
Canoinhas foi colocado na mesa de negociações. Agora falar em 
cortar salários e tratar com mais prudência o dinheiro público, 
nisso ninguém falou.    

                 O Município de Canoinhas pretende aumentar a arrecadação com o 
perdão de 90% dos juros de quem está com dívida atrasada em impostos muni-
cipais. O Refis foi aprovado nesta semana na Câmara de Vereadores, na última 
sessão antes do recesso de meio de ano. As sessões legislativas voltam dia 3.

Advogados e concurso
A coluna errou ao dizer que o prefeito Beto Faria (PMDB) 
perderia o advogado Douglas Conceição. Isso porque Concei-
ção ocupa cargo de confiança do gabinete e, por isso, está livre 
do termo assinado entre Município e Ministério Público que 
estabelece concurso público para o provimento dos cargos de 
advogado municipal. Há outros dois advogados que deverão ser 
substituídos por concursados.
    O Município estuda instituir a figura do procurador jurídico, 
com a função de supervisionar o trabalho dos demais advogados.

Financiamento
A Câmara de Vereadores aprovou a contratação de R$ 5 milhões 
por parte do Município de Canoinhas junto ao Badesc a fim de 
pavimentar pelo menos mais cinco ruas e melhorar o tráfego por 
outros três trechos. Esses trechos, a princípio, serão o que vai 
do Supermercado Bruda até o Colégio Sagrado; da Sicol até o 
estádio Ditão; e próximo ao Arroio Monjolo, popular Valetão.
    A aprovação destes trechos, no entanto, depende de acerto 
entre o prefeito Beto Faria e os vereadores.

Apesar da crise...
... há quem garanta que a austeridade do secretário de Adminis-
tração, Argos Burgardt, vai garantir um caixa próximo dos R$ 20 
milhões somente para investimentos em 2016. 
    Reportagem do CN, dias atrás, mostrou que a estratégia seria a 
mesma de 2012. Deixar o grosso do dinheiro para gastar em obras 
no ano eleitoral, afinal, a memória popular, você sabe, é curta.

POLÍTICA
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CANOINHAS

REDE DE ESGOTO

Casan será notificada 
por asfaltos mal refeitos

Além dos asfaltos, 
há problema 
em estradas de 
chão, que estão 
afundando

A Casan será notificada pelos 
asfaltos, calçamentos e estradas 
de chão que a Itajuí está perfu-
rando para instalar a rede de 
esgoto em Canoinhas no caso de 
não conseguir reconstituí-los. 
É o caso de estradas de chão 
batido que estão afundando e 
de oscilações em calçamentos, 
como é o caso da rua João To-
machitz, no Jardim Esperança. 
A informação é do gestor de 
saneamento, Frederico Valdir 
Ecker. 

Segundo o gestor, o mau 
tempo tem prejudicado as obras 
de reconstrução das vias por 
onde já foram instalados os ca-
nos de esgoto. Ele conta que já 
fez um levantamento fotográfico 
das ruas com problemas e apre-
sentou ao setor de Planejamen-
to da Prefeitura, responsável 
por notificar a Casan.

Ecker frisa que há interesse 
da Itajuí em refazer os trechos 
que apresentam problemas.

ETE
Outra polêmica envolvendo 
a implementação da rede de 
saneamento em Canoinhas foi 
alvo de debate na segunda-feira, 
13, na Câmara de Vereadores. 
Vereador Wilmar Sudoski (PSD) 
questiona o fato de a Estação de 
Tratamento de Esgoto (ETE) 
ser construída a 300 metros de 
uma área residencial, no distrito 
do Campo d’Água Verde.

O administrador da Ca-
san, em Canoinhas, Herbert 
Groskopf Júnior, disse que es-
tudos técnicos realizados por 
uma empresa contratada e pela 
própria estatal definiram pelo 
local. Ele discordou de Sudoski 
sobre a distância entre o ponto 
em que será edificada a ETE e 
as moradias. “Fica a bem mais 
de 300 metros, isso eu posso 

garantir”, acrescentou.
Apesar de ainda não ter em 

mãos o projeto da ETE, o en-
genheiro sanitarista da Casan, 
Felipe João Cavalheiro, adiantou 
aos vereadores que não tem 
como eliminar em 100% o odor 
originado durante a remoção das 
cargas poluentes.

Segundo ele, falhas opera-
cionais no tratamento do esgoto 
e até o modelo da ETE a ser 
edificado no município podem 
interferir e causar um possí-
vel ‘mau cheiro’. “Só depois 
de concluído o projeto é que 
teremos a real noção. Existem 
vários tipos de estação e cada 
uma realiza o processo de uma 
forma”, salientou o sanitarista, 
durante explanação na tribuna 
da Câmara.

O edital de licitação, que irá 
definir a empresa responsável 
por elaborar o projeto e exe-
cutar a obra orçada em mais de 
R$ 8,3 milhões, foi lançado no 

final do mês junho. A partir da 
assinatura da ordem de serviço, 
a vencedora terá 18 meses para 
concluir o processo.

O sanitarista informou ainda 
que, mesmo depois pronta a 
estrutura, técnicos da empresa 

executora devem ficar na cidade 
por um período de seis meses. 
“Para auxiliar no sistema ope-
racional da estação e também 
treinar pessoal da Casan que 
dará sequência ao trabalho”, 
comentou.

Rua João Tomashitz apresenta oscilações no 
calçamento depois da implementação da rede

Edinei Wassoaski/JMais
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Região define 
prioridades

COM ASSESSORIA

CANOINHAS

PLANO PLURIANUAL
VISITA AO CORREIO DO NORTE

A turma de pós-graduação em Marketing e Negócios da Fameplan, 
no modelo Business School, visitou a redação do jornal Correio do 
Norte no sábado, 11. Os alunos conheceram o processo editorial, 
funcionamento administrativo e conversaram com os diretores do 

CN sobre a relação entre comunicação e sucesso das marcas. Em formato 
inédito na região, as aulas da pós-graduação têm uma estrutura com muita 
interação entre alunos, professores com experiência real de mercado e, 
sempre que possível, também com empresários e profissionais convidados 
da região.

A regional de Canoinhas, no Pla-
nalto Norte, elegeu, na manhã de 
quinta-feira, 9, as prioridades para 
o Plano Plurianual (PPA) 2016-
2019 e para a Lei Orçamentária 
Anual (LOA) 2016, em audiência 
pública realizada pela Assembleia 
Legislativa, na Câmara Municipal 
de Canoinhas.

O secretário de Desenvolvi-
mento Regional de Canoinhas, 
Ricardo Pereira Martin, afirmou 
que o fato da maioria das ações 
elencadas serem obras viárias, está 
relacionado com a necessidade de 

desenvolvimento da região. 
“Essas obras são estruturantes 
e vão garantir condições para o 
crescimento do Planalto Norte, 
que é o objetivo principal de 
toda a região”, comentou.

O prefeito de Canoinhas, 
Beto Faria, solicitou o empenho 
na realização das ações elencadas 
e elegeu como uma das principais 
a pavimentação da SC-303, de 
Timbó Grande à BR-280, que liga 
quatro cidades da região com o 
Planalto Serrano. “Já há um com-
promisso da realização do projeto 
executivo por meio do Deinfra, 
por isso é importante constar essa 
obra ao menos no PPA”, pediu.

Audiência pública realizada pela Assembleia 
Legislativa elegeu ações importantes para o Plano 
Plurianual e para a Lei Orçamentária Anual
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E-mail: llcolombo@bol.com.br    
                                                      Blog: luciocolombo.blogspot.com.br Curtas & Objetivas LÚCIO COLOMBO

MIRIAN CRISTINA CHAVES É A RAINHA 
DO MUNICÍPIO 2015

Concorrendo com outras nove be-
líssimas candidatas, a jovem Mirian 
Cristina Chaves, foi eleita na noite 
do último sábado, 11, a Rainha do 
Município de Irineópolis 2015. A 2ª 
Princesa,  é Valéria Kowodzeichak 
e a 1ª Princesa, Prisciany Allana 
Grellmannn. O Baile do Município 
foi animado pelo grupo prata da 
casa, Marca Baileira. 

Irineópolis promove a 3ª Festa do Trator neste sábado, dia 18 de julho, 
para comemorar o 53º aniversário que transcorre no dia 22 de julho, 
quando é feriado municipal. O evento começa às 10 horas, com o Desfile 
de Tratores e máquinas agrícolas pela Avenida 22 de Julho. Em seguida, 
haverá almoço no salão de festas da Igreja Matriz Senhor Bom Jesus. 
     O secretário municipal de Agricultura, Francisco Eraldo Konkol, 
confirmou a inscrição de cerca de 700 tratores, cujos proprietá-
rios concorrerão ao sorteio de um carro zero quilômetro, 1.0; 
uma motocicleta esportiva de 150 cilindradas, e uma TV led 42 
polegadas. As associações de agricultores que desfilarem com o 
maior número de tratores, receberão prêmios em dinheiro para 
subsidiar implementos agrícolas.

Câmara de Mafra quer 
investigação sobre Previdência

MAFRA

R$ 2,5 MILHÕES

Auditoria observou que, durante o exercício de 2013, o Instituto de 
Previdência registrou significativa perda em suas aplicações financeiras

Através de um requerimen-
to aprovado pela Câmara de 
Mafra na segunda-feira, 13, o 
vereador Edenilson Schelbauer 
solicitou a abertura de proce-

dimento investigatório sobre 
a perda de mais de R$ 2,5 mi-
lhões nas aplicações financeiras 
do Instituto de Previdência do 
Município de Mafra (IPMM).

A questão foi apontada no 
Relatório de Auditoria Espe-
cífica de Custeio no Regime 
Próprio de Previdência Social 
(RPPS) do Município de Ma-

fra, de autoria da Previdência 
Social, que constatou que du-
rante o período de 2009 a 2013 
o RPPS conseguiu alavancar 
seus ativos financeiros, par-
tindo de R$ 21.645.233,43 em 
dezembro de 2008 para R$ 
31.518.407,14 em dezembro 
de 2014.

De acordo com Schelbauer, 

a auditoria também observou 
que, durante o exercício de 
2013, o IPMM registrou signifi-
cativa perda em suas aplicações 
financeiras, na ordem de R$ 
2.631.361,76, valor este regis-
trado na Rubrica “Outros Paga-
mentos Extra Orçamentários” 
do balanço financeiro, “o que 
contribuiu significativamente 
para a redução dos ativos fi-
nanceiros do Instituto e, desta 
forma, precisa ser investigado, 
já que não houve uma explica-

ção plausível que justificasse 
esta perda”, explica o vereador.

A pedido de Schelbauer, o 
requerimento aprovado está 
sendo encaminhado ao Con-
selho do IPMM, Sindicato dos 
Servidores Públicos do Municí-
pio de Mafra, 2ª Promotoria de 
Justiça da Comarca de Mafra e 
a procuradoria-geral de Justiça 
do Ministério Público de Santa 
Catarina, para que possam ser 
tomadas as demais providên-
cias cabíveis.

IRINEÓPOLIS COMEMORA 53 
ANOS COM FESTA DO TRATOR

A partir das 14 horas, será realizado o sorteio de prêmios.  Às 15 
horas, show com Rafa Damasceno e Banda. Às 18 horas, show 
com a dupla Alex e Willian e às 20 horas, a Banda Talento (Porto 
Vitória-PR), comandará a festa até a meia-noite.  Durante todo o 
dia, haverá brinquedos gratuitos para as crianças, exposição de 
tratores, colheitadeiras, implementos agrícolas e automóveis, 
com a participação de 12 expositores.  As bebidas em geral 
serão vendidas em balcões instalados na rua, em frente ao 
pavilhão, protegidos por uma grande tenda. O almoço custará 
R$ 30 por pessoa, e a organização do evento recomenda para 
que os participantes tragam talheres. 

ATRAÇÕES E PREMIAÇÃO 
CRESOL LEVA VOCÊ A SÃO JOAQUIM 

O jovem casal Gilberto e Tatiane Stoker e a filha Sabrina, 
moradores da comunidade Anta Gorda e associados da 
Cresol Irineópolis, PA Canoinhas, ganhadores da promoção 
“Cresol leva Você a  São Joaquim”, visitaram no último final 
de semana (11 e 12)   a cidade turística de São Joaquim. 
Nas imagens feitas na linda paisagem da Serra do Rio do 
Rastro, e também na charmosa vinícola Villa Francioni, 
onde tiveram o privilégio de degustar os famosos vinhos 
de altitude, em especial o VF Rosé, elaborado com misto 
das uvas Cabernet Sauvignon, Cabernet Franc, Sangiovese, 
Syrah, Petit Verdot, Pinot Noir, Merlot e Malbec. Na oca-
sião, a família Stoker foi acompanhada pelo colaborador 
da Cresol Irineópolis,  Helzio Holzapfel (à direita nas fotos). 
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Cruzes em Marcílio 
Dias geram polêmica

FÁBIO RODRIGUES 

CANOINHAS

LEMBRANÇA
Homenagem feita aos jovens 
Edson Edgar e José Yan tem 
incomodado moradores, mas 
Prefeitura afirma que não há 
regularização específica

Quase dois anos depois do 
assassinato dos adolescen-
tes Edson Edgar Seidel, 16 
anos, e José Yan Chagas, 15 
anos, as famílias das vítimas 
colocaram cruzes ao lado do 
ponto de ônibus em que a 
execução a tiros aconteceu, 
em Marcílio Dias. A homena-
gem, porém, tem incomodado 
alguns moradores do distrito 
e o caso vem repercutindo.

O incômodo foi tanto que 
os moradores tentaram ar-
rancar.

O CN recebeu uma carta 
da família dos adolescentes, 
na qual dizem que a homena-
gem não é uma brincadeira. 
“Não brinquem com os sen-
timentos das nossas famílias, 

que sofrem e choram todos os 
dias sentindo a falta dos me-
ninos. Favor deixar as cruzes 
em seus devidos lugares”, diz 
um trecho da carta.

As famí l ias  d izem ter 
ideia de quem tenta arrancar 
as homenagens e que a Po-
lícia e a Prefeitura já foram 
avisadas.

Questionada sobre a au-
torização e orientação sobre 
as homenagens a falecidos à 
beira da estrada, a Assessoria 
de Comunicação da Prefeitura 
de Canoinhas informou que a 
questão não é contemplada no 
Plano Diretor do município e 
que não há regra específica 
sobre a colocação de cruzes.

À beira de rodovias, as 
cruzes que lembram as mor-
tes na estrada são comuns. 
Na área urbana, esse tipo de 
homenagem é pouco visto.

RELEMBRE O CASO
No dia 27 de julho de 2013, os 
amigos Edson Edgar Seidel e 
José Yan Chagas conversavam 
em um ponto de ônibus na 
rua Maria Olsen, em Marcílio 
Dias, quando testemunharam 
uma perseguição de carros. 
No primeiro, moradores do 
distrito canoinhense que há 
anos rivaliza com um grupo 
do distrito tresbarrense São 
Cristóvão, que estavam no 
segundo veículo.

A briga entre os grupos 
começou em um posto da rua 
Coronel Albuquerque, no cen-
tro de Canoinhas. Um dos ra-
pazes do São Cristóvão estava 
inconformado com o fim de um 
relacionamento amoroso com 
uma menina que o teria trocado 
por um dos rapazes de Marcílio 
Dias, que estava no posto.

Os três rapazes de Mar-

cílio Dias fugiram para evitar 
confusão. Os rapazes do São 
Cristóvão resolveram se armar 
com uma garrucha calibre 22 e 
perseguir os rivais.

Na rua Maria Olsen, o 
carro onde estavam os rapazes 
de Marcílio Dias arrancou em 
alta velocidade. Ao baixar a po-
eira levantada pela arrancada 
abrupta do carro, os rapazes do 
São Cristóvão viram somente 
os meninos sentados no ponto 
de ônibus. Acharam que os 
rivais haviam deixado dois 
parceiros para trás.

Cristian Altamir Rocha 
Loures, 25 anos, o único arma-
do dos que estavam no carro, 
não hesitou em disparar dois 
tiros certeiros, que atingiram 
as cabeças dos meninos. Só não 
matou um terceiro rapaz, que 
estava no ponto de ônibus e 
não teve sua identidade revela-

da, porque só tinha duas balas.
Vizinhos chamaram os 

bombeiros e a Polícia Militar. 
Edson morreu na hora.

Com um tiro que estourou 
seu olho direito, José Yan foi 
levado às pressas ao Hospital 
Santa Cruz, onde foi internado 
na Unidade de Terapia Inten-
siva (UTI). Ele morreria 12 
horas depois.

Cristian foi condenado a 24 
anos de prisão, acusado pela 
execução dos adolescentes.

Bruno Antunes de Souza 
de Almeida e Jacson André dos 
Santos Veiga, apontados como 
coautores do crime, foram 
absolvidos por falta de provas. 
Segundo o advogado de defesa 
dos dois, Salvador de Maio 
Neto, eles não sabiam que 
Cristian portava uma arma, 
muito menos que ele pretendia 
atirar.
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Saúde

Vigilância Epidemiológica 
encontra oito focos em Canoinhas

Técnicos frisam que apenas dois bairros da cidade foram vistoriados; proliferação do mosquito em pleno inverno surpreende

DENGUE

CANOINHAS

A Vigilância Epidemiológica 
localizou, até o momento, e 
somente nos bairros Alto das 
Palmeiras e Boa Vista, em Ca-
noinhas, oito focos do mosqui-
to Aedes Aegypti, transmissor 
do vírus da dengue.

A ação está se concen-
trando nos dois locais porque 
foi nessa área que surgiu o 
primeiro caso autóctone (con-
traído dentro da cidade) de 
dengue.

Segundo a enfermeira do 
Ambulatório de Epidemiologia 
de Canoinhas, Fabia Sagaz, a 
grande preocupação é que em 
pleno inverno o mosquito está 
se desenvolvendo. “Estamos 
preocupados porque o mosqui-
to se adaptou ao nosso clima e 
no verão tende a se proliferar 
ainda mais”, explica.

Até o final de semana pas-
sado, 83 casas dos dois bairros 
foram vistoriadas. Neste final 
de semana, mais 30 casas 
devem ser visitadas. “Friso 
que estamos somente em dois 
bairros, há possibilidade de 
que tenha focos do mosquito 
em outros bairros”, afirma.

De acordo com a bióloga 
Cristina Grosskopf, o mosqui-
to criou tal poder de adaptação 
que até mesmo em piscina tra-
tada foi encontrado um foco do 
mosquito. “Encontramos foco 
em poças d’água. Ele (o mos-
quito) conseguiu se adaptar a 
várias situações, não somente 
à água limpa e tratada. Essa é 
a nossa maior preocupação. 
Não temos número suficiente 
de pessoas para fazer esse mo-
nitoramento, por isso pedimos 
ajuda da população para que 

se sensibilize e não crie resis-
tência no combate à dengue”, 
solicita.

Ela frisa que o inverno dei-
xou de ser um meio de controle 
do mosquito, justamente por 
causa da adaptação.

CUIDADOS
Cristina e Fabia fazem um apelo 
para que a população verifique 
dentro de suas propriedades a 
presença de possíveis criadou-
ros do mosquito, como vasos 
de flores, latas, pneus, entulhos 

e depósitos de lixo. “Nossa 
equipe é insuficiente para con-
trolar todo o Município. Daí ser 
primordial o engajamento da 
população”, frisa Cristina.

“Para isso, é importante não 
acumular água em latas, embala-

gens, copos plásticos, tampinhas 
de refrigerantes, pneus velhos, 
vasinhos de plantas, jarros de 
flores, garrafas, caixas d’água, 
tambores, latões, cisternas, 
sacos plásticos e lixeiras, entre 
outros”, reforça Fabia.

SINTOMAS
DENGUE

FIQUE ALERTA
PEQUENAS 
MUDANÇAS 
FAZEM A DIFERENÇA
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CANOINHAS promove 
Semana de Prevenção

HEPATITES VIRAIS

FÁBIO RODRIGUES

CANOINHAS

Apenas em Santa Catarina, 
de 2004 a 2014, mais de 18 mil 
casos de hepatites B e C foram 
notificados

Saúde

De 25 a 31 de julho, acontece a 
Semana de Prevenção de Hepa-
tites Virais em Canoinhas. De 
acordo com a enfermeira Fabia 
Sagaz Dias, no sábado, 25, a 
Clínica da Mulher e da Criança 
estará aberta para as imuniza-
ções da hepatite.

A doença é grave e silen-
ciosa. Causa inflamação no 
fígado, através de um vírus mais 
comum nos tipos A, B ou C. A 
inflamação é ocasionada pela 
contaminação de água, sangue, 
pela fragilização do órgão com 
o uso abusivo de bebida alco-
ólica ou medicamentos, e pela 
transmissão através de relações 
sexuais sem o uso de preserva-
tivos. Usuários de drogas inje-
táveis e pacientes submetidos a 
material cirúrgico contaminado 
e não-descartável estão entre 
as maiores vítimas de hepatite.

Os sintomas da doença são 
cansaço, dor abdominal, fezes 
claras, pele e olhos amarelados, 
febre, tontura, enjoo e/ou vômi-
to e urina escura.

No Brasil, de acordo com 
dados do Ministério da Saúde, 
de 1999 a 2011, foram notifi-
cados e confirmados 120.343 
casos de hepatites B, sendo 
31,6% na região Sul, e 82.041 
casos de hepatite C no Brasil, 
sendo 22,3% da região Sul.

Em Santa Catarina, de 2004 
a 2014, foram notificados 10.855 
casos de hepatite B, com uma 
taxa de detecção de 22,8 por 100 
mil habitantes e 7,7 mil casos 
de hepatite C, com taxa de de-
tecção de 16,2 por 100 mil hab.

A campanha de prevenção 
também pretende estimular a 
detecção dos vírus por meio dos 
testes rápidos disponíveis no 
município. O objetivo é o diag-
nóstico precoce, fundamental 
para recuperação rápida.

HEPATITE C
É transmitida pelo sangue, compartilhamento de seringas e 
materiais perfurocortantes contaminados.
Quem recebeu transfusão e sangue antes de 1993, deve fazer 
o teste. A transmissão é menos frequente neste tipo, mas é 
importante exigir o controle de qualidade da bolsa e sangue.
A prevenção através da vacina não existe para o tipo C de 
hepatite.

HEPATITE A
Transmitida através de água ou alimentos contaminados.
Para prevenir a hepatite tipo A, é necessário que haja 
uma boa higienização dos alimentos e das mãos após a 
utilização do banheiro.

HEPATITE B
Transmitida pelo sangue e/ou nas relações sexuais sem 
preservativo.
É possível evitar a contaminação deste tipo de hepatite não 
compartilhando objetos como agulhas e seringas, além de 
materiais de manicure ou materiais para confecção e tatua-
gens ou aplicação de piercings sem esterilização adequada.
A gestante portadora do tipo B de hepatite pode transmitir 
o vírus para o bebê. Por isso é importante fazer o teste de 
hepatite e a vacinação na gestação. Todo recém-nascido 
deve tomar a primeira dose a vacina logo ao nascer.
A vacinação também é importante para menores de 29 anos 
e grupos vulneráveis.

HEPATITES VIRAIS

Cansaço
Dor

abdominal

FebreEnjoo e/ou
vômito

Tontura Icterícia

SINTOMAS
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Procuro

Banco do Brasil 
abre 300 vagas

CONCURSO

CANOINHAS

Inscrições vão até o dia 6 de agosto. Salários variam entre R$ 1.470 e R$ 3.823

Vagas Job Center
VAGAS

FEMININAS

- AUXILIAR DE COZINHA (com 
experiência)
- AUXILIAR ODONTOLÓGICO 
(com experiência)
- 2 EMPREGADAS DOMÉSTI-
CAS (meio período)
- EMPREGADA DOMÉSTICA 
(com experiência)
- EMPREGADA DOMÉSTICA 
(Disponibilidade para residir em 
Blumenau, com experiência)
- SECRETÁRIA PARA CLÍNICA 
ODONTOLÓGICA (com experi-
ência)
- SECRETÁRIA PARA CLÍNICA 
MÉDICA (com experiência)
- SERVIÇOS GERAIS (com 
experiência)

VAGAS PARA
AMBOS OS SEXOS

- PROFESSOR DE INGLÊS com 
experiência
- PROFESSOR DE ESPANHOL com 
experiência

VAGAS
MASCULINAS

- ALMOXARIFE (com experiên-
cia, para Três Barras)
- MECÂNICO INDUSTRIAL (com 
experiência, para Três Barras)
- TÉCNICO AGRÍCOLA (com 
experiência) 
- SOLDADOR (com experiência)
- VENDEDOR INTERNO (com 
experiência)
- VENDEDOR EXTERNO (não 
necessita veículo próprio)

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, 

rua Major Vieira, 837, centro, 
próximo do ginásio da AABB. 

Fone: 3622-5645.

Vagas 
RH Canoinhas

FEMININAS 

AUXILIAR DE COZINHA (com 
experiência  e disponibilidade de 
horários)
AUXILIAR DE SERVIÇOS GERAIS 
- LIMPEZA (com experiência)
OPERADORA DE CAIXA (com 
experiência)
SECRETÁRIA (não exige 
experiência)
ORGANIZADORA DE EVENTOS 
(não exige experiência, com 
disponibilidade de horários)

MASCULINAS

SOLDADOR (com experiência)
AÇOUGUEIRO (com experiência)
AUXILIAR DE PRODUÇÃO (não 
exige experiência)
SUPERVISOR DE EXPORTAÇÃO 
DA MADEIRA (com experiência)
CONSULTOR DE VENDAS (não 
exige experiência, possuir carro 
e CNH)
JARDINEIRO (com experiência)

AMBAS

FISCAL DE CAIXA com experiência

Vagas disponíveis na RH Canoinhas, 
anexo a CIPEC, em frente ao banco 
Bradesco, na rua Vidal Ramos, 861. 
Fone: 3624-0864. Acesse www.rhca-
noinhas.com.br

PROCURO SERVIÇO DE DIARISTA - Regina 
Fátima Santos. Fone: 9634-5905.

TRABALHO COMO PEDREIRO E SERVI-
ÇOS GERAIS - Fone: 9129-9573.

INFLUX CANOINHAS CONTRATA
VAGAS DISPONÍVEIS  PARA PROFESSOR DE INGLÊS E ESPANHOL

INTERESSADOS ENVIAR CURRÍCULO NO EMAIL: 
direcaocanoinhas@influx.com.br

OU COMPARECER COM CURRÍCULO NO ENDEREÇO: 
RUA MAJOR VIEIRA, Nº 1194, CENTRO

PARA MAIS INFORMAÇÕES ENTRE EM CONTATO: (47) 3622-0667.

PROCURO EMPREGO DE MECÂNICO DE 
MÁQUINAS PESADAS, SOLDADOR OU 
ELETRICISTA - Fone: 9189-4500.

PROCURO EMPREGO - Como vendedor, 
motorista ou serviços gerais. Carteira de Ha-
bilitação AD. Fone: 9756-3093, falar com João.

PROCURO EMPREGO - De babá ou dia-
rista. Fone: 9756-3093, falar com Roseli.

PROCURO SERVIÇO DE MOTORISTA - Fone: 
9900-5214, falar com Sebastião.

A Cobra Tecnologia S.A, em-
presa do Banco do Brasil, abriu 
concurso para 300 vagas e for-
mação de cadastro de reserva 
em cargos de níveis médio e 
superior. Os salários variam de 
R$ 1.470 a R$ 3.823. O Instituto 
Quadrix é a empresa responsá-
vel pela seleção.

Do total das oportunidades, 
5% são reservadas para pesso-
as com deficiência e 20% para 
pretos e pardos.

Os cargos de nível supe-
rior são para analista de ope-
rações nas especialidades de 
desenvolvimento (ERP), de-
senvolvimento (mainframe), 
desenvolvimento (mobile), 
desenvolvimento (plataforma 
baixa), infraestrutura e sistema 
operacional, modelagem/admi-
nistração de banco de dados, 
processos de TI, redes, telecom 
e segurança e requisitos e tes-
tes de software.

As vagas de nível médio 
são para técnico de operações 
– equipamentos e técnico ad-
ministrativo.

Além do salário, os profis-
sionais também vão receber 
auxílio refeição e alimentação 
de R$ 849,36, auxílio creche, 
vale-transporte e plano de 
saúde.

As oportunidades são para 
Acre, Alagoas, Amazonas, Ama-
pá, Bahia, Ceará, Espírito Santo, 
Goiás, Maranhão, Minas Gerais, 
Mato Grosso, Mato Grosso do 
Sul, Pará, Paraíba, Pernambuco, 
Piauí, Paraná, Rio de Janeiro, 
Rio Grande do Norte, Rondô-
nia, Roraima, Rio Grande do 
Sul, Santa Catarina, São Paulo, 
Sergipe, Tocantins e Brasília.

As inscrições devem ser 
feitas até o dia 6 de agosto pelo 
site www.quadrix.org.br. A taxa 

varia de R$ 26,50 a R$ 38,50.
Todos os candidatos serão 

avaliados por meio de prova 
objetiva. Ainda haverá prova de 
títulos para os cargos de nível 
superior.

A prova objetiva será apli-

cada em 23 de agosto para os 
cargos de nível superior e em 6 
de setembro para os cargos de 
nível médio.

O concurso terá validade de 
1 ano e poderá ser prorrogado 
pelo mesmo período.

Oportunidades são para a Cobra 
Tecnologia, empresa do Banco do Brasil

DIVULGAÇÃO
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Ladrão leva dinheiro e 
relógios de supermercado

ROUBO

CANOINHAS

Nesta semana, a Polícia também registrou um furto em Três Barras

Um rapaz aparentando ter entre 
25 e 35 anos entrou no Super-
mercado Figura, de Canoinhas, 
perto do meio-dia de segunda-
-feira, 13, e, aproveitando-se 
de uma distração do atendente, 
rapidamente foi até o caixa, re-

Câmera de segurança flagrou a ação

DIVULGAÇÃO

Polícia apreende 
mais de mil CDs 
e DVDs piratas

DIREITO AUTORAL

MAJOR VIEIRA

Em seis estabelecimentos a Polícia 
apreendeu mais de mil discos

DIVULGAÇÃO

Empresários presos em 
flagrante estão sujeitos a penas 
que vão de dois a quatro anos 
de reclusão e multa

Policiais civis de Canoi-
nhas e de Major Vieira 
prenderam nesta terça-
-feira, 14, em Major 
Vieira, seis pessoas que 
estavam em situação de 
flagrante pela prática 
do crime de violação de 
direito autoral, por expor 
à venda em estabeleci-
mentos comerciais, CDs 
e DVDs com indícios de 
inautenticidade.

Dos dez estabele-
cimentos fiscalizados, 

tirou R$ 700 e, antes de deixar 
a loja, furtou pelo menos sete 
relógios de um expositor.

As câmeras do circuito in-
terno do supermercado flagra-
ram a ação do ladrão. Trajando 
calça jeans e jaqueta preta, o 
rapaz deixou o local sem chamar 
atenção.

As imagens já estão em 

poder da Polícia, que investiga 
o caso.

Em Três Barras, o Super-
lar Supermercado também foi 
alvo de furto semelhante. Lá, o 
ladrão esperou o supermercado 
fechar para o almoço e furtou 
todo o dinheiro que estava no 
caixa. A Polícia também inves-
tiga o caso.

seis comercializavam 
irregularmente mídias 
eletrônicas de vários 
artistas e produções ci-
nematográficas, sendo 
apreendidos 1.037 volu-
mes no total.

Os empresários pre-
sos em flagrante estão 
sujeitos a penas que vão 
de dois a quatro anos de 
reclusão e multa. A fisca-
lização da Polícia Civil se 
estenderá para os demais 
municípios da comarca 
de Canoinhas, segundo 
informou o delegado re-
gional Wagner Meireles.

Quadrilha assalta 
agência do Sicoob

SANTA CRUZ DO TIMBÓ

PORTO UNIÃO

Assaltantes invadiram a 
agência do Sicoob do dis-
trito portouniense de Santa 
Cruz do Timbó, renderam 
os funcionários e levaram 
quantia ainda não informa-

Farmácia é 
assaltada em 
plena luz do dia

FUGITIVO

CANOINHAS

Um homem armado 
com um canivete ren-
deu os funcionários 
da Farmácia Vital do 
Campo d’Água Verde, 
no fim da tarde desta 

Homem é assaltado 
na rodoviária

À TARDE

CANOINHAS

Um homem foi assal-
tado na lanchonete 
do Terminal Rodovi-
ário de Canoinhas na 
tarde de sábado, 11.
Os policiais militares 
conversaram com a 
vítima, de 65 anos 
de idade, que relatou 
estar saindo da lan-
chonete, quando foi 
abordado por três jo-
vens que lhe agredi-
ram e roubaram seu 

da de dinheiro na tarde de 
ontem. Segundo informa-
ções preliminares, eles 
teriam fugido pela BR-280, 
sentido Canoinhas. Até o 
fechamento desta edição, 
policiais de toda a região 
trabalhavam na busca aos 
assaltantes.

Ladrões levam cofre de 
posto de combustíveis

ARROMBAMENTO

CANOINHAS

Durante a madrugada desta 
segunda-feira, 13, o Posto 
Guapo, de Canoinhas, foi 
alvo de arrombamento. Os 
bandidos levaram um cofre 
da empresa.
A Polícia Militar foi chama-
da, mas não conseguiu loca-
lizar os ladrões. Perto das 9 
horas desta segunda-feira, 
uma pessoa telefonou para o 
190 dizendo que na estrada 
do Rio do Tigre/Encruzilha-

da, havia um cofre ao lado da 
estrada. Policiais militares e 
um funcionário do posto de 
combustíveis, juntamente 
com o senhor que avistou 
o cofre, foram até o local e 
confirmaram tratar-se do 
cofre pertencente ao posto.
Segundo informações do 
posto, havia aproximada-
mente R$ 1 mil dentro do 
cofre, que estava arromba-
do. Policiais investigam os 
possíveis autores através 
de imagens do circuito de 
câmeras do posto.

terça-feira, 14, e le-
vou todo o dinheiro 
dos caixas. Segundo 
os funcionários, o 
homem tem pele ne-
gra e usava uma capa 
de chuva. Ele teria 
fugido a pé. A Polícia 
investiga o caso.

dinheiro. Com as 
características dos 
autores do roubo, os 
policiais iniciaram 
rondas, localizando 
os jovens, que foram 
reconhecidos pela 
vítima.
Diante dos fatos os 
três rapazes com 17, 
18 e 31 anos de ida-
de foram conduzidos 
para a Delegacia de 
Polícia Civil de Ca-
noinhas. O dinheiro 
foi recuperado e de-
volvido à vítima.
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Irineópolis comemora os 
53 ANOS de emancipação

FÁBIO RODRIGUES

IRINEÓPOLIS

FESTA DO TRATOR

Tratoraço deve ter participação de 
700 veículos e terá sorteio de prêmios

Neste sábado, 18, Irineó-
polis realiza a 3ª Festa do 
Trator, em comemoração 
ao aniversário de 53 anos 
de emancipação política, 
que serão completados no 
dia 22 de julho.

A festa começa às 10 
horas, com o desfile de tra-
tores e máquinas agrícolas, 
o Tratoraço. Ainda durante 
o dia, haverá shows musi-

cais com grupos locais, 
shows sertanejos, além 
do tradicional almoço fes-
tivo que será servido no 
pavilhão da Igreja Matriz.

A expectativa, segun-
do a organização, é que 
700 tratores participem 
do desfile.

A novidade para o Tra-
toraço deste ano é a pre-
miação que será sorteada 
entre os participantes. 
O primeiro prêmio é um 
carro 1.0, zero quilôme-
tro, o segundo prêmio é 
uma moto estilo sport, 

150 cilindradas, e o ter-
ceiro é uma TV de led 
42 polegadas. Só poderão 
concorrer agricultores de 
Irineópolis que fizerem 
sua inscrição na Secreta-
ria da Agricultura ainda 
hoje. Para se inscrever, 
é necessário ter emitido 
pelo menos uma nota 
fiscal de produtor rural no 
ano de 2014.

Na noite de sábado, 
11, foi escolhida a rainha 
do município, em baile na 
Sociedade Recreativa e 
Cultural de Irineópolis. 

Eram dez candidatas na 
disputa pelo título. A 
vencedora, Mirian Cris-
tina Chaves, recebeu a 
faixa da rainha da festa 
de 2014, Sueli Bueno 
Ferreira. Prisciany Allana 
Grellmann foi eleita 1ª 
princesa e Valeria Kowo-

dzeichak a 2ª princesa.

FESTA
Amanhã, às 14 horas, 
acontece o sorteio de prê-
mios durante a 3ª Festa do 
Trator. Às 15 horas, show 
com Rafa Damasceno e 
Banda. Às 18 horas, co-

meça o show com a dupla 
Alex e Willian e, às 20 
horas, a Banda Talento 
toma o palco, seguindo 
até a meia-noite. Have-
rá brinquedos gratuitos 
para todas as crianças e 
exposição de máquinas 
agrícolas durante o dia.

São esperados 700 tratores em desfile

ELLEN COLOMBO
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PLENARINHO

Cras 
participa 
de 
concurso 

Quatro desenhos feitos 
pelas crianças atendidas 
no serviço de convivên-
cia e fortalecimento de 
vínculos do Centro de 
Atenção Psicossocial 
(Cras III), de Canoi-
nhas, participaram do 
concurso de ilustração 
promovido pelo Plena-
rinho, portal infanto-
-juvenil da Câmara dos 
Deputados. O concurso 
selecionou a ilustração 
da capa da edição come-
morativa dos 25 anos do 
Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA).

Os desenhos refle-
tiram a compreensão 
dos participantes sobre 
os direitos e deveres 
defendidos pelo ECA.

Foram quase 500 
desenhos participantes 
do concurso.

A ilustração ven-
cedora foi de Tabuleiro 
do Norte-CE, da aluna 
Lierllen Carla Alves 
Freire.

Todas as ilustrações 
foram apresentadas em 
vídeo durante a pre-
miação.

COM ASSESSORIA

CANOINHAS

Crianças atendidas 
pelo Centro 
de Atenção 
Psicossocial tiveram 
desenhos expostos 
em evento nacional
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Parabéns, Irineópolis!

CONVITE
O pastor Ernani Fraga Filho, da 
Igreja Missionária, Ministério 
Abiatar, convida a todos para 
uma reunião no dia 18 de julho, 
na cidade de Irineópolis, na 
igreja do bairro Aparecida, a 
partir das 9 horas, para tratar 
de assuntos diversos da Igreja. 
Agradece a todos que compa-
recerem.
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Empresas poderão aderir ao 
programa a partir do dia 22

AGÊNCIA BRASIL

CANOINHAS

PROTEÇÃO AO EMPREGO 

Objetivo do Governo é de garantir empregabilidade com redução de benefícios

As empresas interessadas 
em aderir ao Programa de 
Proteção ao Emprego (PPE) 
poderão fazê-lo a partir de 
quarta-feira, 22. Criado por 
medida provisória na semana 
passada, o PPE permite a re-
dução temporária da jornada 
de trabalho, com diminuição 
em até 30% do salário.

Nesta sexta-feira, 17, o 
comitê interministerial, coor-
denado pela pasta do Trabalho, 
volta a se reunir para receber 
informações da área técnica e 
discutir detalhes. Na terça-fei-
ra, 21, os membros do comitê 
assinam o que for acordado, 
permitindo a abertura para 

adesão no dia seguinte. Em 
torno de dez setores já procu-
raram informações.

Segundo o ministro do Tra-
balho, Manoel Dias, o progra-

ma vai gerar economia para os 
cofres públicos. “Nós fizemos 
uma projeção para 50 mil tra-
balhadores. Isso implicaria em 
um custo de R$ 100 milhões. 

Esses mesmos trabalhadores, 
se tivessem sido demitidos, o 
custo seria R$ 168 milhões. É 
uma medida que reduz despe-
sa, além de manter emprego, 

nosso principal objetivo”. O 
governo arcará com 15% da 
redução salarial de até 30%, 
usando recursos do Fundo de 
Amparo ao Trabalhador (FAT).

Como funciona o atual 
sistema de lay-off

- Há suspensão do contrato de traba-
lho por um prazo de até cinco meses, 
prorrogáveis
- O empregado recebe o valor do seguro-
-desemprego, bancado pelo FAT (mas 
apenas nos primeiros cinco meses).
- Empresas e trabalhadores deixam de 
recolher encargos trabalhistas e previ-
denciários e IR.

 Como passa a ser com o PPE

- O trabalhador continua contratado com carteira assinada, tendo a sua jornada 
reduzida em 30%.
- O empregado recebe 85% do salário, do qual a empresa paga uma fatia de 70% 
e o FAT, 15%.
- A empresa continua recolhendo contribuições previdenciárias (INSS) e trabalhis-
tas (FGTS e outros encargos sobre férias e 13º salário, por exemplo).
- O trabalhador também continua a ter descontado o Imposto de Renda, se o 
salário for superior ao teto de isenção.
- A redução da jornada e do salário precisa ser aprovada em assembleia com os 
sindicatos para ser implementada.

O QUE MUDA
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Rural

SEMEADURA NO LIMPO

Um dos requisitos para o manejo correto do sistema 
plantio direto é a mínima mobilização do solo, que 
deve ser restrita à linha de semeadura. Portanto, o 

manejo da vegetação presente na lavoura antes da implan-
tação de qualquer cultura deve ser realizado com uso de 
herbicidas não seletivos – prática denominada dessecação 
– ou por meio de rolo faca ou roçadeira, sem uso de arados, 
escarificadores e/ou grades. As plantas que antecedem as 
culturas de verão, sejam cultivadas ou espontâneas, devem 
ser mortas antes do estabelecimento das culturas, a fim de 
evitar a competição pelos recursos do meio – água, nutrien-
tes e luz. 

Atualmente, o herbicida mais usado pera dessecações em 
pré-semeadura é o glifosato, que é um herbicida altamente 
sistêmico, de ação total, não seletivo, que elimina plantas 
daninhas anuais e perenes e que possui custo acessível aos 
agricultores. Sem dúvida, o sucesso do sistema plantio direto 
foi condicionado ao uso desse herbicida. No entanto, na pre-
sença de algumas espécies dicotiledôneas, há necessidade 
de uso do glifosato associado com outros herbicidas, como 
o 2,4-D, a fim de obter elevado controle. Nesta situação, 
é importante adotar um intervalo de 20 a 30 dias entre a 
dessecação e a semeadura das culturas de verão para evitar 
problemas de fitotoxicidade do 2,4-D às plantas cultivadas.

Quando a cobertura vegetal é formada por espécies 
gramíneas, como aveia-preta e/ou azevém, é indicado 
que a dessecação seja realizada de 20 a 25 dias antes da 
semeadura das culturas de verão, especialmente milho e 
feijão. Neste caso, é importante realizar uma dessecação 
adicional, imediatamente antes da semeadura, com intuito 
de eliminar as plantas daninhas que emergiram na lavoura 
após a primeira dessecação. Essa é uma prática fundamental 
para reduzir problemas de plantas daninhas na primavera 
e no verão, facilitando o controle dessas plantas durante o 
desenvolvimento das culturas de verão.

Adicionalmente, outros cuidados são importantes para 
que seja realizada uma dessecação eficaz, como o uso de 
doses adequadas de herbicidas, boa regulagem de pulveri-
zadores, aplicação dos herbicidas com pouco vento e sem 
orvalho e, por fim, observar que algumas formulações de 
glifosato necessitam de, no mínimo, seis horas sem chuva 
após a aplicação para que o herbicida seja absorvido pelas 
folhas. A semeadura no limpo é um dos primeiros requisitos 
para o adequado estabelecimento de culturas em sistema 
plantio direto.

Alvadi Antonio Balbinot Junior
Eng. Agr. Dr., Pesquisador da Embrapa Soja

Esta coluna é de responsabilidade da 
Epagri - Estação Experimental de Canoinhas

Campo 
& LavouraDEFESA CIVIL 

se reúne para 
discutir ações

CONTINGÊNCIA

COM ASSESSORIA

CANOINHAS

Chuva intensa que atingiu Santa Catarina nesta semana 
afetou pelo menos 45 cidades do Estado e 2 mil pessoas

Na tarde de terça-feira, 14, o 
Prefeito de Canoinhas Beto 
Faria convocou membros da 
Coordenadoria Municipal de 
Defesa Civil para discutir ações 
e apresentar o Plano de Contin-
gência.

Os integrantes da coor-
denadoria reuniram-se com o 
objetivo de deixar as entidades 
responsáveis por atendimentos 
em alerta para possibilidade de 
um evento climático na região, 
conforme previsão da Defe-
sa Civil Estadual. Durante a 
reunião, o prefeito enfatizou a 
importância do Plano de Con-
tingência. “É muito importante 
estarmos preparados para qual-
quer fenômeno eventual que 
possa atingir a nossa região”, 
disse Faria.

O coordenador da Defesa 
Civil Municipal, Nelson dos 
Reis, comentou sobre os even-
tos acontecidos no Estado e 
lembrou das ações que foram 
realizadas no ano passado, 
quando Canoinhas passou por 
dificuldades nas cheias. “Neste 
momento estamos nos preca-
vendo com situações que podem 
chegar até nós. No ano passado, 
tivemos alguns contratempos. 
Hoje estamos organizados e 
preparados para um evento”, 
enfatizou Reis. Na oportuni-
dade, o coordenador regional, 
Edson Antocheski, apresentou 
o Plano de Contingência.

Os rios Canoinhas e Negro 

atingiram nível de alerta na 
manhã desta quarta-feira, 15. 
Segundo a Defesa Civil, o Negro 
está com 4,44 metros de cheia 
e o Canoinhas já passou dos 5 
metros. Se a chuva persistir, a 

tendência é de que, ainda hoje, 
17, famílias ribeirinhas tenham 
de deixar suas casas. Em Três 
Barras, o nível do rio Negro 
subiu 50 centímetros entre terça 
e quarta-feira.

DEFESA CIVIL SANTA CATARINA
IMPORTANTE! 

Sinais que podem indicar a possível aproximação de um tornado:
-Céu escuro ou de cor esverdeada
-Nuvem com base muito baixa 
-Queda de granizo grande
-Um som alto que soa como um trem de carga
O que fazer?
Se estiver dentro de casa, evitar ficar perto de janelas ou portas de 
vidro (podem explodir devido a pressão). Locais mais seguros são o 
banheiro, porão ou corredor. Se morar em prédio, procure o andar mais 
baixo. Importante também ficar debaixo de mesas ou objetos robustos.

Se estiver fora de casa: Evitar ficar perto de árvores ou fiações 
elétricas. Proteger a cabeça.

Rios Canoinhas e Negro estão em 
nível de alerta, diz Defesa Civil

ASCOM
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Veículo elétrico 
é atração na UnC 
de MARCÍLIO DIAS

PROTÓTIPO

FÁBIO RODRIGUES

CANOINHAS

Projeto foi desenvolvido como Trabalho de Conclusão de 
Curso em Engenharia Elétrica, pelo aluno Jardel Eugenio Silva

Mande seu nome completo e o nome do seu amiguinho, que publicaremos aqui.

kaeboeing@hotmail.com
CONSULTÓRIO VETERINÁRIO 4 PATAS 

(47) 9986-2945 ou 3622-5338

CLICK DO PET I       

Existem “Anjos” que aparecem na nossa vida para de alguma forma nos 
ensinar a valorizar certas coisas, como poder andar, correr, sentar...ou 
simplesmente se “arrastar”. Que nos fazem acreditar que o amor é o maior 
sentimento que devemos ter na vida! Hoje quero falar de você SCOOBY, que 
tirei da rua filhotinho, que sempre foi um guerreiro, um “bagunceiro”! Que 
mostrava toda a sua agilidade saltando os muros da casa, não importando 
a altura, mesmo com sua deficiência nas patinhas dianteiras, que encarava 
qualquer “grandão”, que defendia seu território mostrando os dentes e 
depois abanava a cauda. Meu “Lontrinha”, agora as coisas ficaram difíceis. 
Você já não pode mais fazer tudo isto. Mas saiba que serei os seus pés, serei 
aquela que irá te defender, tentarei ser sua guerreira, e até o final te darei 
todo o amor que você merece ter!

Primeiramente, ossos não devem ser oferecidos aos cães, principalmente 
aqueles que se quebram muito fácil, soltando lascas, como os de galinha, que 
podem causar engasgos ou até mesmo perfurações. Ossos maiores também 
podem causar danos ao animal, pois podem atravessar na garganta causan-
do asfixia. Caso não tenha ingerido um osso, seu animalzinho pode estar 
com uma doença chamada Traqueobronquite Infecciosa Canina, conhecida 
popularmente como “Tosse dos Canis”. É uma doença infecciosa, altamente 
contagiosa do trato respiratório canino, que causa a traqueobronquite, doen-
ça com início súbito de uma tosse curta e seca, acompanhada de engasgo ou 
movimentos de esforço de vômito, que pode durar de vários dias a algumas 
semanas. O tratamento deve ser avaliado por um Médico Veterinário, que irá 
prescrever a melhor medicação. Porém, a melhor forma de cuidar do seu pet 
é a prevenção, e para isto existem vacinas contra os agentes dessa doença. 
Vacine seu amiguinho! Quem ama cuida!

CRMV 3227-SC
KARIM BOEING PADILHA

Amigos de

4 patas
Comecei a tossir muito. Será 

que estou doente ou é apenas 
um pedacinho de osso que ficou 

enroscado na garganta? 

CLICK 
DO 

PET II

Estes queridos são o TOBY e a LAIKA. Um poodle super simpático e uma 
Cocker muito carinhosa. São as estrelas da casa da nossa leitora Margareth, a 
qual os trata com muito amor e carinho! Obrigada pela confiança e só desejo 

muita alegria junto deles! Afinal, eles merecem!

PHOTO PET
 Seu melhor amigo para sempre!

Eternize o seu companheiro, de uma 
forma diferente e profissional!

Passear pela Universidade do 
Contestado (UnC), em Marcílio 
Dias, ganhou um novo sentido 
para o professor Luis Eduardo 
Palomino, responsável pelas 
pesquisas do curso de Engenha-
ria Elétrica.

A bordo de um veículo pe-
queno, azul, bonito e cheio de 
estilo, o professor convida a 
conhecer o funcionamento do 
veículo elétrico projetado por 
Jardel Eugenio Silva para o 
Trabalho de Conclusão de Curso 
(TCC). “O protótipo começou a 
ser pensado há três anos, como 
um projeto que beneficiasse a 
pesquisa no curso, que fosse 
moderno e pertinente”, afirma 
Palomino.

O veículo elétrico foi adap-
tado de um buggy que Silva 
tinha em casa. Com várias peças 
modificadas e acrescentadas, 
a maioria importada de países 
como China e Alemanha, o ve-
ículo consegue atingir 50 km/h 
com a carga máxima. “Tem a 
opção de carregar na tomada 
ou de deixar de quatro a seis 
horas sob o sol, porque ele tem 
captação de energia solar”, 
explica o professor orientador 
do trabalho.

Segundo Palomino, o pro-
tótipo ainda tem melhorias a 
serem feitas para que o veículo 
possa transitar pela cidade. 

“Faltam cintos de segurança e 
as luzes de alerta, por exemplo.”

De acordo com o professor, 
em três anos, desde a concepção 
da ideia do projeto à execução, 
foram investidos cerca de R$ 
17 mil no protótipo. O veículo 
ficará na UnC de Marcílio Dias, 
para continuar as pesquisas e os 
aprimoramentos. “Quando fina-
lizarmos as melhorias e empla-

carmos o veículo, será possível 
transitar com ele pela cidade”, 
diz Palomino. Só pessoas autori-
zadas podem dirigir o veículo e, 
por enquanto, a Universidade é 
o único local em que é possível 
conhecer o protótipo. Palomino 
acredita que a tecnologia pode 
ser aproveitada por órgãos 
públicos que precisam de loco-
moções para pequenos trechos.

Jardel apresenta o veículo elétrico

DIVULGAÇÃO

PET BOOK para cães, 
gatos & outros animais. 

Agende sua sessão de fotos. 

Até a próxima,
             Karim
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Ligue e anuncie: 
3622-1571CLASSIFICADOS Envie também pelo e-mail: 

jornalcorreiodonorte@
hotmail.com

OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

Apartamento com apro-
ximadamente 63,55 m² 
contendo 3 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, 
lavanderia, garagem e 
sacada. Rua André Pan-
gratz nº 102 – Centro. 
Valor: R$ 160.000,00. 

Casa de alvenaria com 
161,35 m² e terreno com 
600,00 m² contendo 3 
quartos, sala, copa, co-
zinha, 2 banheiros, chur-
rasqueira e garagem. 

Rua Ernesto Koch nº 430 
– Alto das Palmeiras. 
Valor: R$ 200.000,00.

Casa  de  a lvenar ia 
com aproximadamen-
te 220,00 m² e terreno 
com 341,25 m² conten-
do 3 quartos, 1 suíte, 
sala, cozinha, banheiro, 
lavanderia, despensa, 
churrasqueira e  gara-
gem. Rua Bernardo Ol-
sen – Centro. 
Valor: R$ 475.000,00.

Terreno urbano com 
a p r o x i m a d a m e n t e 
450,00 m².Rua Agri-
mensor Genival Stelzner 
– Alto da Tijuca. 
Valor: R$ 60.000,00.

Á r e a  r u r a l  c o m 
152.020,25 m² conten-
do uma casa de alvena-
ria em construção com 
45,00 m², 2 tanques, 
pasto, toda cercada. Lo-
calizada em Taquaral 
Monte Castelo. 
Valor: R$ 250.000,00.

TUPPERWARE - Ligue para 3622-7012 e fale 
com Domicella Brehmer. “Doutorzinho”, só 
o legítimo. Rua Benjamin Constant, 249.

Imóveis
CASAS - VENDA

ALUGUÉIS

Diversos

IMÓVEL COMERCIAL

LOTES/TERRENOS

APARTAMENTOS

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Vende-se 
apartamento quadra/mar em Balne-
ário Camboriú com 2 quartos, 1 suíte 
e sacada com churrasqueira. Valor: 
R$ 320 mil. Fone: (47) 9750-8016.

CASA DE MADEIRA PARA RETIRAR 
DO LOCAL – Fone: 3622-4970, após 
as 15h.

LOJA COMPLETA – Com ótima clien-
tela e estoque completo, com roupas 
e variedades. Aceita-se propostas. 
Fone: 3622-8030 / 9724-9435 ou 
8897-7976.

Animais

CENTRO DE CANOINHAS – Casa na 
rua Coronel Albuquerque nº 309, em 
frente ao Posto Shell. Valor: R$ 480 
mil. Fone: 8833-5460.

TERRENO EM MARCÍLIO DIAS - Com 
1,3mil m², frente asfalto na Av. Wen-
delin Metzger. Valor: 37 mil. Fone: 47 
8433-6600.

SALA COMERCIAL - Com 50 m², no 
bairro Jardim Esperança. Valor: R$ 
500, com luz e água. Fone: 47 9994-
3078.

VENDO UM TERRENO EM RIO CLARO/
MAJOR VIEIRA - Com 1 alqueire e meio 
+ 5 mil árvores de pinus de 9 anos. Valor 
do terreno completo R$ 94 mil,  aceito 
carro ou caminhonete no negócio. fone: 
(47) 9656-1856 (tim), falar c/ Pedro.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Apartamen-
to com 110m². Situado a rua 2450, 
Edifício Lauseanne. Valor: R$ 550 mil. 
Fone: (47) 9975-1799.

ENCRUZILHADA – Terreno rural com 
12,100 m², próprio para chácara, com 
mata nativa a 10 km de Canoinhas. 
Valor: R$ 70 mil. Fone: 3622-0188.

INDUSTRIAL II – Terreno com 450 m², 
localizado no loteamento Dona Adelai-
de, livre de enchente. Fone: 3622-8435 
ou 8485-0750.

CORTE DE ÁRVORE OU PODA – Roça-
da de lotes. Fone 3622-5679, falar c/ 
Edson ou 3622-3327, falar c/ Silvano.

CAMPO D’ ÁGUA VERDE – Casa nova 
com 81 m², na rua Otávio Ferreira 
da Silva. Valor: R$ 135 mil. Fone: 
9959-8523.

INDUSTRIAL 1 - Casa mista com ter-
reno medindo 787m², na rua  Matilde 
Fuck, nº 90, próximo ao Fricasa. Valor: 
R$ 130 mil. Fone: 8901-6934.

LOCAÇÃO DE CAMA ELÁSTICA - Pai-
néis para festa infantil, Princesa Sofia, 
Peppa Pig, Rapunzel Enrolados, Quick 
Buttowski. Fones: 3622-8299 / 8496-
1280 ou 8901-5107.

TORNO IMOR 420 - Valor: R$ 9 mil. 
Fone: (47) 3623-0080 ou (47) 8844-
6413.

VENDE-SE TERRA PARA ATERRO E 
FUNDAÇÃO DE CONSTRUÇÃO. Fone: 
3622-4321.

BOA VISTA - Vendo terreno com 509 m², 
com construção iniciada sobre o terre-
no, com projeto aprovado e registrado 
na Prefeitura. Documentação toda em 
dia. Valor:  R$ 120 mil. Aceito veículo de 
até R$ 30 mil no negócio. Contato pelos 
telefones: 9903-0200, 9906-7840 ou 
3622-6089 (final de semana).

SOSSÊGO - Sobrados novos próximo 
ao Centro com 92 m², com 2 quartos, 
sala e cozinha, banheiro, churrasquei-
ra e garagem. A partir de R$ 179 mil. 
Fone: 9686-5432.

JARDIM ESPERANÇA - Sobrados novos 
com 71m², 2 quartos, sala, cozinha, 
churrasqueira, banheiro e garagem. A 
partir de R$ 155 mil. Fone: 9686-5432.

EXCELENTE TERRENO BR-280 – Com 
2,5 mil metros, de frente para a BR-
280, próximo à Quantum. Ótimo para 
comércio. Valor: R$ 280 mil. Fone: 
9686-5432.

BELA VISTA DO TOLDO - Área rural 
com 10,5 alqueires. Fone: 8853-6762 
ou 8892-8967.

LOTES/BAIRRO PIEDADE - Localizado 
na rua Mathias Muller, medindo 350 
m², próximo ao campo Estrela Azul. 
Valor: R$ 25 mil. Fone: 8450-9427.

VENDE-SE LOTES PRÓXIMO DO CAM-
PO ESTRELA AZUL  - Com 350 m²,  na 
rua Pedro Grosskopf, bairro Piedade,  
em Canoinhas. Valor R$ 25 mil. Fone: 
8450-9427.

CRISTO REI – Casa de madeira com 
terreno medindo 300 m². Valor: R$ 35 
mil, (não financia). Fone: 9146-8831 
ou 8806-8207, falar com Patrícia.

EDIFÍCIO SANTOS DUMONT - Em fase 
final de construção, na Av. Duque de 
Caxias, s/n, apartamento 402, área 
135,0412 m². Fone: 9154-4413, falar 
c/ Celso ou 3622-8774.

ALTO DAS PALMEIRAS - Casa de alve-
naria com 130 m², com 3 quartos, sala, 
cozinha, banheiro, lavanderia e abrigo 
para veículo. Situada na rua João Mul-
ler n° 367.  Valor: R$ 160 mil. Fone:  (47) 
9785-8109 ou (47) 9625-2627.

VENDE-SE LANCHONETE - Ótima lo-
calização no Centro de Canoinhas, si-
tuada na rua Coronel Albuquerque nº 
936. Fone: 8857-5809 ou 8893-9394.

EXCELENTE TERRENO EM PALMI-
TAL - Com  67.976 m², documentado, 
sendo 80% terra de planta, área pla-
na. Localizado em Palmital, contendo 
uma casa de madeira, 2 estufas, uma 
LL outra convencional, barracão, 
tanque, luz (trifásica). Valor: R$ 265 
mil, ótimo acesso, a 2 km da SC-477. 
Fone: 9936-7628 a partir das 18h30.

ÁGUA VERDE - Terreno próximo ao 
antigo Campo do Sonda com 300 m², 
com água  e luz. Valor: R$ 45 mil. Fone: 
8831-9080.

CAMPO D´ÁGUA VERDE - Lote próximo 
a Funerária Mão Amiga, a 300 m da Av. 
Expedicionários, lote murado, faltando 
somente grade na frente, documenta-
ção toda em dia. Valor: R$ 63 mil, aceito 
carro no negócio ou apartamento maior. 
Valor: R$ 3624-2763 ou 8407-4724.

TRÊS BARRAS - Casa de imbuia com 110 
m², com 3 quartos, sala, copa, cozinha, 
banheiro e uma garagem grande, na Av. 
Abraão Mussi 900. Valor: R$ 50 mil. Fone: 
(41) 3032-1021 ou (41) 9630-9525.

CARRINHO DE BEBÊ - Cor verde, 
marca Galzerano. Valor: R$ 100. Fone: 
9159-8214.

TRABALHAMOS COM BANHO E TOSA 
– Tosa higiênica, buscamos a domicílio. 
Fone: 47 9676-9449 falar c/ Thais ou 47 
9601-0034 falar c/ Rafaela.

MAJOR VIEIRA – Vende-se ou troca-se 
casa de alvenaria com 130 m², na SC-
477, no Salto de Canoinhas.Troca-se 
por casa em Canoinhas. Valor: R$ 150 
mil. Fone: 9711-0938, falar c/ Rute.

ALTO DAS PALMEIRAS – Terreno 
urbano com 600 m², na rua Antonio 
Salomon, próximo mercado Figura. 
Valor: R$ 160 mil. Fone: 9186-9213.

ITAPOÁ – terreno com 300m². Fone: 
3622-6986 ou 8824-5298.

JARDIM ESPERANÇA – Casa na rua 
Basilio Humenhuk, 1596. Vende-se ou 
troca-se por casa em Canoinhas ou Rio 
Negrinho. Fone: 9764-8447.

TERRENO RURAL NA LOCALIDADE DE 
LARANJEIRA - CANOINHAS  - Terreno 
com 1 alqueire e meio. Valor: R$ 60 
mil. Fone: 8833-5460.

VENDE-SE CAVALO E 2 ÉGUAS - Raça 
Apalooza, mansos. Fone: 9966-5150.

DECORAÇÃO DE FESTAS – Locação 
de brinquedos. Fone: 3622-8435 ou 
8485-0750.

VENDE-SE 700 TELHAS ROMANAS DE 
1ª – Valor: R$ 500. Fone: 9189-4500. 

APARTAMENTO EM CURITIBA – Com 
73m², semi mobiliado, ao lado do 
shopping Curitiba. Fone: (41) 9910-
9519 ou (41) 8432-0670.

ÁREA AO LADO DA SEDE DA CELESC – 
Para criação de cavalos e plantio. Fone: 
(41) 9910-9519 ou (41) 8432-0670.

VENDE-SE LENHA PICADA DE EUCA-
LIPTO – Para fogão. Fone: 3622-3095., 
falar c/ Fabiano.

MARCÍLIO DIAS - Casa para retirar do 
local. Fone: 9168-9223.

CASA PARA RETIRAR DO LOCAL – 
Medindo 49 m². Valor: R$ 2 mil. Fone: 
9104-3875 ou 9682-0164.

CALÇAMENTO SÃO CRISTÓVÃO/
MARCÍLIO DIAS – Vende-se ou troca-
-se casa de alvenaria, terreno com 
830 m². Valor: R$ 120 mil. Fone: 8815-
8485, falar c/ Moacir.

COMPRO TERRENO RURAL - Acima 
de 5 alqueires, entre Canoinhas e 
Major Vieira. Fone: 3622-0767 no 
horário comercial, 8432-0680 (Tim) 
ou 9261-5204(Vivo), com Amadeus.

PANELÃO DE ALUMÍNIO DE 20 LITROS 
– Fone: 9711-0938.

CÃO DE GUARDA -  Mestiço Rottweiler 
com Boxer Macho com 1 ano. Valor: 
R$ 200. Fone: 9656-1856, com Pedro.

BELA VISTA DO TOLDO - Terreno rural 
em Rio Bonito, com 7,5 alqueires. 
Valor: R$ 179 mil. Fone: 3622-0767 no 
horário comercial, 8432-0680(Tim) 
ou 9261-5204(Vivo), com Amadeus.

CANOINHAS - Terreno rural com 
165,3 alqueires em Campina dos Ri-
beiros. Valor: R$ 1,29 milhão.  Fone: 
3622-0767 no horário comercial, 
8432-0680(Tim) ou 9261-5204(Vivo), 
com Amadeus.

CANOINHAS - Terreno rural com 10 
alqueires em Barra Mansa. Valor: R$ 
135 mil. Fone: 3622-0767 no horário 
comercial, 8432-0680(Tim) ou 9261-
5204(Vivo), com Amadeus.

MAJOR VIEIRA - Terreno rural com 
8 alqueires em Pulador. Valor: R$ 
450 mil. Fone: 3622-0767 no horário 
comercial, 8432-0680(Tim) ou 9261-
5204(Vivo), com Amadeus. 

BELA VISTA DO TOLDO - Terreno 
rural na Serra da Lagoa com 7 al-
queires. Fone: 3622-0767 no horário 
comercial, 8432-0680(Tim) ou 9261-
5204(Vivo), com Amadeus.

CÃO DA RAÇA SHITSU – Macho, valor: 
R$ 550. Fêmea, valor: R$ 650. Fone: 
3627-2238 ou 9944-7898.

VENDE-SE KIT DE BANHEIRO – Com 
uma cuba e granito de 1m e um es-
pelho. Fone: 3627-2308.

BALNEARIO CAMBORIÚ - Apto com 2 
quartos, sala, bwc, suíte, sacada c/ chur-
rasqueira, cozinha, mobiliado. Valor: R$ 
580 mil - aceito imóvel até R$ 180 mil 
em Canoinhas. Fone: 9975-1799.

VENDE-SE OU ALUGA-SE PONTO 
COMERCIAL – Contendo sala para lan-
chonete completa e 1 sala comercial, no 
interior de Canoinhas. Aceita-se carro no 
negório Fone: 3623-4022 ou 9169-5093.

VENDE-SE FARMÁCIA - em pleno fun-
cionamento, com diversos convênios 
com empresas, 10 anos no mercado, 
clientela formada, alto valor de esto-
que. Fone: 8829-3879.

SOBRADO NOVO EM ALVENARIA 
- Medindo 140 m². Rua 3 de Maio, 
717, Centro (em frente à Sorveteria 
Esquimó). Valor: R$ 267 mil. Fone: 47 
8833-5460.

VENDE-SE UMA CASA - Rua Coronel 
Albuquerque, 30, Centro - (próximo 
à Univalle). Terreno medindo 520 m². 
Valor: R$ 480 mil. Fone: 8833-5460.

CASA DE ALVENARIA SEMINOVA – 
Medindo 112 m², terreno plano, todo 
murado, medindo 562,50 m². Rua 
Severo de Andrade, 223, no Campo 
D’Água Verde, próximo à nova loja 
Kelly. Fone: 3622-5969.

ÁGUA VERDE – Com 330 m². Lote 
plano e murado. Valor: R$ 55 mil. 
Fone: 3622-2472 ou 8849-8013.

TRÊS BARRAS – Com 7 mil m², a 1 
km do Posto BR, na Rodovia Otávio 
Tabalipa. Aceita-se proposta. Fone: 
3623-0456 ou 8810-6607.

Serviços

LOCAÇÃO CAMA ELÁSTICA – Fone: 
8428-6736 / 8432-1576 ou 9664-2686.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA – Fone: 
3622-4721 ou 9723-7405, falar c/ Alice.

TERRENO – Próximo a Sede da Evasa. 
Fone: 9129-9573.

CASA DE MADEIRA – Localizada no 
Centro, rua Frei Menandro Kamps, 
1289. Fone: 8872-7667 ou 3622-2600.

GAITA – Valor: R$ 1,5 mil. Fone: 
9129-9573.

FOGÃO A GÁS – Ótimo estado. Valor: 
R$ 100. Fone: 8420-8735.

MICROONDAS – Valor: R$ 100. Fone: 
8420-8735.

DOA-SE FILHOTES DE CÃO SEM RAÇA 
– Fone: 3622-4646.

VENDE-SE UM CAVALO DE MONTARIA 
– Com 8 anos. Valor: R$ 900. Fone: 
3623-0889.

VENDE-SE 1 RACK – Fone: 9955-9489.

NEGÓCIOS

3622-1571

COMUNICADO
Publicação de 

classificados  será aceita 
somente até às 

18 horas de terça-feira. 
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hotmail.com

Ligue e anuncie: 
3622-1571 CLASSIFICADOS

OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

Envie também pelo e-mail: 
jornalcorreiodonorte@

hotmail.com

CAMINHÃO MERCEDES ANO 88 TRU-
CK – Baú 11 metros. Fone: 9634-4936.

Veículos

CARROS

MOTOS

DIVERSOS

CAMINHÃO/TRATOR

CAMINHÃO MUNCK FORD CARGO 
2422 E 2007 MUNCK MASAL 30.000 
/ ANO 2011 - Valor: R$ 180 mil. Fone: 
(47) 3623-0080 ou (47)8844-6413.

COLHEITADEIRA MASSEY FERGUS-
SON - Ano de fabricação 1986, cabine 
reformada, com plataforma de milho 
4 linhas. Valor R$ 80 mil. Aceita-se 
contraproposta. Fone: (47) 9220-8410, 
9267-1333 ou 8875-9071 (Irineópolis).

PUNTO 2009 1.8 HLX – Cor preta, com 
59.500 km, completo, único dono. 
Valor: R$ 27 mil. Fone: 47 9102-8751.

TRATOR VALMET ANO 83 – Ótimo 
estado de conservação, revisado. 
Valor a combinar. Fone: 47 9644-
7729 ou 9114-6193

CAMINHÃO MERCEDES BAÚ 608 ANO 
81 – Excelente estado, todo original. 
Valor: R$ 31,5 mil. Fone: 47 3653-2677 
ou 47 9243-1514.

TRATOR VALMET 68 - Ano 83, ótimo 
estado de conservação. Valor: R$ 21 
mil. Fone: 9644-7729 ou 9114-6193.

FIAT UNO MILLE EX - Ano 1998/1999, 
janelas automáticas, 4 portas, cinza, em 
perfeito estado de conservação. Valor: 
R$ 7,5 mil. Fone: 9656-1856, com Pedro.

CG 150 TITAN - Com partida elétrica. 
Valor: R$ 3,2 mil. Fone: 3624-1578.

VENDE-SE UMA RURAL ANO 68 - Toda 
original, em bom estado. Valor: R$ 17 
mil. Fone: 8833-5460.

SUZUKI 125 ANO 2011 – Cor preto, 
partida elétrica. Fone: 8426-6079.

PASSAT ALEMÃO ANO 96 - Em per-
feito estado, completo com banco de 
couro, roda 15 liga leve. Fone: 3623-
1563 ou 9215-0019.

SIENA 2014 – Com 11 mil km, cor verme-
lho. Valor: R$ 28,1 mil. Fone: 3622-6742.

ASTRA ANO 2000 – Em excelente esta-
do. Valor: R$ 15 mil. Fone: 3622-2472 
ou 8849-8013.

CAMINHÃO MB 1118 TOCO – Va-
lor: R$ 60 mil. Fone: 8849-8013 ou 
3622-2472.

MOTOR RABETA PARA BARCO 5,5 
HP – Marca Branco, novo. Valor: R$ 1 
mil. Fone: 3622-7622.

PICAPE BANDEIRANTE ANO 76 – Óti-
mo estado. Valor: R$ 25 mil, falar c/ 
Dorivaldo. Fone: 8420-8735.

HONDA TWISTER CBX 250 ANO 2006 
– Valor: R$ 5,5 mil, aceito R$ 3 mil em 
dinheiro e R$ 2,5 mil em materiais de 
construção. Fone: 47 9204-7295 ou 47 
3622-7172, falar c/ Antonio.VENDO 2 CELTAS -  Em ótimo estado 

de conservação. Valor de ocasião: Cel-
ta 2009, por R$ 13,9 mil e Celta 2001, 
por R$ 10,5 mil. Fone: 9975-1799.

ASTRA HATCH ANO 2000 – Completo, 
2 portas, bem conservado. Valor: R$ 
14 mil. Fone: 3624-1273.

MOTO SUZUKI DR 350.SE ANO 1995 
-  Valor: R$ 6,5 mil. Fone: (47) 3623-
0080 ou (47)8844-6413.

BITREM TRANSTORA FACHINI 6 PI-
LHAS / ANO 1998 - Valor: R$ 78 mil. 
Fone: (47) 3623-0080 ou (47)8844-
6413.

SIENA FLEX 2014 – Com 11 mil km. 
Valor: R$ 28,1 mil. Fone: 3622-6742.

COMPRA-SE FIAT STRADA – Cabine 
estendida. Fone: 3622-4321. Paga-
mento à vista.

HONDA FAN 125 ANO 2010 – cor pre-
ta, em ótimo estado. Valor: R$ 3,8 mil. 
Fone: 47 9778-7123, falar c/ César.

MÁQUINA DE PRÉ-LIMPEZA DE 
GRÃOS - Fone: 47 9181-8424.

BROZ 2011 - Cor preta, baixa quilo-
metragem. Valor de tabela, pode se 
financiada. Fone: 8479-8938, falar c/ 
Antônio.

CARROÇA DE PNEU – Valor: R$ 650. 
Fone: 3623-0889.

LONIL 9X4 PARA CAMINHÃO TRUCK 
– Valor a combinar. Fone: 3624-0532.

FIAT PALIO CELEBRATION ANO 
2006/2007 - Cor branca. Fone: (47) 
9621-3953.

CORSA SEDAN ANO 2002 – Baixa 
quilometragem, rodas de liga leve, cor 
prata, em excelente estado. Valor: R$ 
12,5 mil. Fone: 9604-1802.

FUSCA ANO 79 – Valor: R$ 3,5 mil. 
Fone: 9935-0392.

VENDE-SE OU TROCA-SE UNO ANO 
2004 – 2 portas. Valor: R$ 9,9 mil. Fone: 
9272-2696/8440-4618 ou 9933-8054.

LOGAN 2015 – Preto, ar cond., dir. hi-
dráulica, alarme e travas elétricas, freio 
ABS. Fone: 3622-6986 ou 8824-5298.

AGILE LT ANO 2013 – Cor preto, com 
43 mil km. Valor: R$ 32 mil, preço 
abaixo da tabela. Fone: 8851-4646.

VEÍCULO - RURAL ANO 68  - Toda 
original em bom estado. Valor: R$ 17 
mil. Fone: 8833-5460.

TRATOR MASSEY FERGUSON, ano 
2001 com 2000 horas, direção hidráu-
lica. Fone: 8853-6762 ou 8892-8967. 

FACTOR ANO 2011 – Valor: R$ 3,5 mil. 
Fone: 3624-1273.

PEUGEOT 308 ALLURE ANO 2013 - 
2.0 Flex, 16V, 5p Mec. Valor Fipe: R$ 
43,326 mil, vendo por R$ 41 mil. Não 
aceito troca. Whats: 49 8820-2556. 

MITSHUBISH- L 200 - cabine dupla 
4X4, Sport Preta, retificado motor e 
caixa em ótimo estado. Valor:  R$ 46 
mil. Fone: 3622-0767 ou 8432-0680.

FIAT UNO FIRE ANO 2002 – Fone: 
8426-6079.

YBR ANO 2005 – Valor: R$ 2,5 mil. 
Fone: 8806-2508, falar c/ Angelo.

VENDE-SE 2 BICICLETAS – Masculina 
marca Monark e feminina marca Fis-
cher, sem marcha. Fone: 8426-6079.

FORD FIESTA STREET ANO 2005 
- Com ar condicionado e demais 
acessórios. Valor: de  R$ 12,8 mil por 
R$ 10,6 mil. Fone: 8852-8040.

FORD KA ANO 2003 - Cor branca, 
excelente estado. Valor: de R$ 12 
mil por R$ 10 mil. Fone: 8852-8040.

VAN ESCOLAR MASTER ANO 2004 - 
Cor branca, 16 lugares, inspeção Ok. 
Fone: 3622-1242 ou 9985-0989.

FIESTA STREET ANO 2005 - 4 portas, 
ar condicionado, vidro elétrico, alar-
me, trava elétrica. Valor: R$ 11,5 mil. 
Fone: 9975-1799.

MOTO SUZUKI GSX 750 F 2009 - Com 
20 mil km, emplacada, impecável. 
Fone: 47 3622-8807 ou 9906-6496, 
falar c/ Marcos.

SUZUKI DR 350 – Fone: 3623-0080.

XTZ YAMAHA ANO 2011 – Cor preta 
e laranja, com partida elétrica, semi-
nova, com apenas 12 mil km rodados. 
Valor: R$ 4,5 mil. Fone: 3624-1273.

YBR FACTOR ANO 2011 – Cor verme-
lha, com partida elétrica, seminova, 
com apenas 17 mil km rodados. 
Valor: R$ 3,5 mil. Fone: 3624-1273.
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ANIVERSARIANTES
17 DE JULHO

Adriana Soares de Souza
José Antonio Schpanski

Elizabete Nunes
Jonatan de Oliveira
Gabrielli Hoffmann

Jair Santos
Giovane Canavaros

Eva Clopass
Cristina Glevinski

Maria do Carmo Gogola
Marques Cabeleireiro

Dilssana Ningeleski
Natalia Pires

18 DE JULHO
Aurea Maria Schreiner

João Luis Schissel
Solange Stelzner

Julia Alves Pereira
Antonio Gonçalves do 

Rosario Filho
Deolides Grein Fernandes

Luiz Rohrbacher
Rute Haag

Rosinha G. Artner
Ana Rita Pslanzer
Leticia Panneitz

Thiago Tomachutz

19 DE JULHO
Luis Prado

Scheila Schumacher
João Vitor Bueno Hupalo 
Regina Muller de Aguiar
Leticia Moreski Padilha
Maria Leocadia Pospor
Waldemar Grosskopf

Veronica Figura Wilbbelt
Vanderlin Koepp

Hilari Eduarda Wassoaski
Osmar Binder

Kelvin Augusto Marros
Bruno Pepplew

Artur Jaroszewski
Sibila Medeiros

Adelina de Oliveira

21 DE JULHO
Reinaldo Knorek
Jeferson Weber
Ivo Poma Junior

Fatima Jscuf
Jean Pedro Schiviski
Robson Luis Holler

Walmy Maas
Cristiane Corrêa

22 DE JULHO
Alan Corrêal

Rosane Kolher
Mirian Fernanda Gapski

Waldemar Artner
Jair Noe Auerbach

Walter Emerson Marschiner
Jessica Novack de Souza 

Ricardo Ferreira de Barros
Ana Karina Alves Vieira

23 DE JULHO
Arlo Andrei Silva

Marines Maieski Kaschuk
Elian Cesar de Lima
Luiz Roberto Holler

Nanci Barcelos

Reginaldo faz aniversário no dia 22. 
“Nesta data tão importante queremos 
mostrar o quanto a sua presença nos traz 
felicidade e o quanto você é essencial em 
nossas vidas. Desejamos toda a felicidade 
do mundo, sucesso e muitos anos de vida. 
Amamos você!” De seus familiares.

 Parabéns e muitas felicidades para 
Maria que completa, no dia 21 de 
julho, idade nova. “Que Deus ilumine 
sempre o seu caminho. Desejamos 
a você muitas felicidades e tudo de 
melhor que existe.” Homenagem de 
toda a sua família.

“Feliz aniversário meu filho! Ficamos felizes em ver você 
crescendo e completando mais um ano de vida. Cada dia 
com você foi de aprendizado para nós. Te amamos!” Papai 
Everton e mamãe Tamara.

“Parabéns para minha madrinha querida, amorosa e atenciosa, 
Cristina Wagner. Obrigado pelo carinho e sua alegria de sempre, 
que Deus abençoe sua vida...” São os desejos de seu afilhado Joseph 
Hendrik Gomes de Camargo e família.

Felicidades ao garotinho Lucas Eduardo Ferreira que no 
dia 21 faz 4 aninhos. “Obrigado, filho, por encher nossos 
corações de alegria e por ser exatamente como é. Que 
você seja sempre cheio de saúde.” De seus pais Claudete 
e Luis César Ferreira.

A princesa Gabriely Hoffmann completa 
hoje 10 aninhos de vida. “Nossas vidas 
ficaram mais coloridas, mais alegres e 
com mais amor desde que você nasceu. 
Que Deus abençoe e guie os seus passos, 
sempre. Te amamos!” De seus pais Fer-
nando e Micheli, avós José e Elizabete,  
irmãzinha Amanda e demais familiares.

Hoje é o aniversário de Silviane 
Krasinski. Ela receberá toda a felici-
dade e carinho da família neste dia 
especial. Beijos de seu esposo Alan e 
de suas filhas Luiza e Eduarda. “Pa-
rabéns, querida! Te amamos!”

Quem estará completando mais um ano 
de vida amanhã é Deonides Grein Fernan-
des. Ela recebe as felicitações e o carinho 
de toda a sua família, que lhe deseja 
muito amor e alegria sempre. Parabéns!
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“Deixamos o nosso carinho e o nosso abraço ao jornalista 
Fábio Rodrigues, que hoje escreve a sua última edição do 
CN. Obrigado por fazer parte da nossa equipe durante 
estes dois anos, que pareceu um tempo curto, mas longo o 
suficiente para compartilharmos da sua amizade. Muito 
sucesso e felicidades em sua nova jornada!” São os votos 
de todos os seus colegas deste semanário.

IRINEÓPOLIS

Prefeito Juliano Pozzi Pereira e a primeira dama do município, Tânia 
Rückl Pereira, cumprimentando as integrantes da “Côrte”, eleitas em 
concurso com a participação de 10 candidatas, na noite do último sá-
bado, 11, na Sociedade Recreativa e Cultural. A partir da esquerda, a 2ª 
Princesa, Valéria Kowodzeichak; a Rainha do Município 2015, Mirian 
Cristina Chaves, e a 1ª Princesa, Prisciany Allana Grellmann. Elas parti-
ciparão do desfile de tratores e serão as anfitriãs na 3ª Festa do Trator, 
neste sábado, 18, no salão de festas da Igreja Matriz Senhor Bom Jesus.

Isabella Sofia Pechebella, com os cuidados dos pais, Jaqueline e Fábio 
Pechebela, sopra as velinhas do seus 3 anos de vida, durante a festa 
comemorativa à data, no Quiósque da piscina da Sociedade Recreativa 
e Cultural de Irineópolis, na tarde do último sábado, 11. Presença dos 
avós, tios, primos, amiguinhos e convidados especiais alegraram a 
festa que foi até às primeiras horas da noite.

DESPEDIDAENLACE 1º ANINHO

80 ANOS

TRÊS BARRAS

DOSE DUPLA I

DOSE DUPLA II

Na quarta-feira, 15, completou 80 anos a senho-
ra Lair Fernandes Pereira. Seu esposo Leopoldo 
Pereira, seus filhos Reginis e Ana Cristina, genro 
Gilson, nora Sandra Regina, netos Ciro, Melissa e 
Joaquim, vêm felicitá-la desejando-lhe muito amor, 
saúde, paz, para que possa colher muitas flores ao 
seu jardim, com feliz aniversário e aquele abraço.

Felicidades para Ivo que completa idade nova no 
dia 15, e sua esposa que faz aniversário no dia 
25 de julho. “Que a esperança, a alegria de viver, 
a paz e a saúde sejam dádivas renovadas em sua 
vida, hoje e sempre.” Abraços de sua sobrinha 
Cleide, Tamires, Edivaldo.

Na segunda-feira, 13, o jovem Edivaldo apagou 
mais uma velinha. E sua irmã Elizete completa 
mais um ano de vida no dia 16 de julho. “Que 
grandes realizações, conquistas e muitas alegrias 
estejam presentes a todo momento de vida!” Pa-
rabéns e muitas felicidades. Com carinho de sua 
família, Cleide, Tamires, e de seu pai Gonçalo.

Hoje, a linda garotinha Izadora completa seu 1º aninho 
de vida. “A ela, toda felicidade do mundo e muitos anos 
de vida.” Quem deseja são seus avós Marta e Valdevino.

Vão unir-se pelo 
sagrado matrimô-
nio amanhã, às 
17h30, na Igreja 
Nossa Senhora 
Aparecida, em 
Canoinhas, Adelcio 
Romanhuk e Marli 
Caroline Lohter da 
Silva. Ele é filho 
de João Romanhuk 
(falecido) e Leoni 
Romanhuk. Ela é 
filha de Max Oliga-
rio da Silva e Marli 
Lohter da Silva. A 
recepção será na 
ADC Rigesa. Felici-
dades aos noivos!

Iara Muller Seluchinhak comemora idade nova  
hoje. “É com muita alegria que lhe desejamos um 
feliz aniversário. Que Deus te abençoe.” Beijos de 
sua filha e de seu esposo Edison.
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l Alcides Alves, 42 anos, 
faleceu no dia 12 e foi sepulta-
do no cemitério da localidade 
de Serra do Lucindo, em Bela 
Vista do Toldo.

l João Fernandes, 82 anos, 
faleceu no dia 9 e foi sepultado 
no Cemitério Municipal de 
Major Vieria.

l Nestor Arendatz, 75 
anos, faleceu no dia 4  e foi 
sepultado no cemitério da 
localidade da Imbuia, em Bela 
Vista do Toldo.

l Náldina de Matos da 
Silva, 92 anos, faleceu no dia 
4 e foi sepultada no Cemitério 
Municipal de Canoinhas.

l Jacir Marco, 54 anos, 
faleceu no dia 4 e foi sepulta-
da no cemitério da localidade 
do Rio d’Areia do Meio, em 
Canoinhas.

l Nilza Niezzielski, 66 
anos, faleceu no dia 1º de julho 
e foi sepultada no cemitério da 
localidade de Serra do Lucin-
do, em Bela Vista do Toldo.

FERNANDO TOKARSKI 

Outros tempos

Há cem anos, precisamente 
aos 15 de julho de 1915, 
nos últimos tempos da 
Guerra do Contestado, foi 
realizada em Canoinhas 
a primeira audiência no 
foro local após um ano de 
paralisação dos serviços 
em virtude do conflito. Na 
foto, o juiz Antonio Serlistre 
de Campos, que presidiu a 
audiência, quando se tratou 
de uma ação executiva de
cobrança.

Seus familiares convidam paren-
tes e amigos para a MISSA DE 
1 ANO de seu falecimento, dia 
19/07/2015, às 10h, na capela 
Nossa Senhora de Fátima. 
Desde já, agradecem a todos que 
comparecerem.

ZENILSON 
BALVICK

1 ano de saudades

“Esposo, Pai... 
Você partiu deste mundo, 
mas sempre estará vivo 

em nosso coração.”
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ADC Canoinhas 
empata primeira 
partida da semifinal

FUTSAL

Se houver novo empate na segunda partida, jogo vai para a prorrogação. 
ADC Canoinhas fez melhor campanha que São Lourenço na primeira fase

Esportes

CANOINHAS

Em jogo muito disputado na 
noite de sábado, 11, em São 
Lourenço do Oeste, a ADC 
Canoinhas ficou no 0 a 0 com 
a atual campeã da Copa SC. A 
partida vale pelas semifinais do 

Estadual de Futsal.
Em noite chuvosa e com 

a quadra muito úmida, a ADC 
Canoinhas segurou a equipe 
da casa e agora decide a vaga 
para a final em casa, neste sá-
bado, 18, às 20h30, no Ginásio 
Magno Vitor Fuck. Se houver 
novo empate, o jogo vai para a 

prorrogação.
A equipe do São Lourenço 

precisa vencer para ir à final. Já a 
ADC Canoinhas joga pelo empa-
te, pois fez melhor campanha que 
o São Lourenço na primeira fase.

Na outra semifinal da noite, 
Araquari venceu São Miguel do 
Oeste por 4 a 1.

Rally Transcatarina 
estaciona em Canoinhas

AVENTURA

Evento esportivo, com um toque de turismo regional, 
reúne mais de 800 pessoas e chega à sétima edição

FÁBIO RODRIGUES

CANOINHAS

Ontem, os participantes da 
sétima edição do Rally Transca-
tarina estacionaram em Canoi-
nhas. A competição de jipeiros, 
que começou na quarta-feira, 
15, em Fraiburgo e segue 
até amanhã, passando ainda 

por Itaiópolis, Rio Negrinho e 
Corupá, até chegar a Jaraguá 
do Sul.
O Rally Transcatarina é con-
siderado um dos melhores do 
país e é referência nacional. 
São mais de 200 carros, entre 
competidores e organização.
A prova tem sete categorias: 
master, graduado, turismo 
(antiga ‘junior’), jeep, passeio, 

adventure e Transcatarina: 
horizonte sem limites.
Para participação no maior 
rali de regularidade de Santa 
Catarina, cada piloto deve, 
obrigatoriamente, doar 40 kg de 
alimentos. A previsão é de arre-
cadar 7 toneladas de alimentos 
neste ano, que são doados para 
instituições de caridades onde 
a prova passa. 

PROGRAMAÇÃO DO TRANSCATARINA
-Dia 17/07 – Canoinhas – Itaiópolis – Rio Negrinho
-Dia 18/07 – Rio Negrinho  – Corupá – Jaraguá do Sul
-Dia 18/07 à noite: Premiação na Associação Baependi, em Jaraguá do Sul

BIKE NA LAMA

No domingo, 12, aconteceu a 5ª etapa Metro-
politano de Mountain Bike, em Lapa-PR. Mais 
de 600 ciclistas participaram da competição, 
que foi marcada por muita lama e pela chuva 

a partir da metade da prova. Representando Canoinhas, 
Dionathan Pacheco conseguiu finalizar o circuito em 
1h26, conquistando o 6º lugar na categoria ‘cadete’. Ele 
acredita que, mesmo o esporte sendo pouco conhecido em 
Canoinhas, o resultado estimula a prática do mountain 
bike no município.
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Stern-Eth MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

e-mail:  ethzie@gmail.com

Bodas de Hematita
Os amigos CASEMIRO e CLÁUDIA 

(CUCA) GABRIEL DA SILVA completam 
28 anos de casados no dia 18 de julho. 

Parabéns!!!

Convite Acirne

Acontece nesse sábado, 18 de julho, o 
casamento de TATIANE DOLLA e PAULO 

SELEME JUNIOR. A cerimônia será na Capela 
Nossa Senhora de Aparecida e a recepção na 
Sede Campestre do Canoinhas Tênis Clube. A 
noiva é filha de OSVALDIR DOLLA e JANETE 
DOLLA e o noivo de PAULO JOSÉ FREITAS 

SELEME e REGINA CÉLIA (PEREIRA) SELEME.
Aos noivos Tati e Paulinho, nosso carinho e 

desejo de felicidades.

BODAS DE 
TATIANE E PAULO

A poeira subiu em Fraiburgo 
com o Transcatarina 

Carros 4x4 invadiram as ruas de Fraiburgo, meio oeste catarinense, durante essa semana. 
A invasão acontece por conta do Transcatarina, rali de jipes que mais uma vez passou pela 
Terra da Maçã. 
A largada aconteceu quinta-feira, 16 de julho, em frente ao morro do Hotel Renar. Na ocasião, 
cerca de 170 carros com placas de todo o estado deram início ao circuito. 
Os participantes estão divididos nas categorias: Super Máster, Graduados, Júnior, Adventure, 
Jeep e Passeio – o que permite que não apenas os profissionais possam provar desta aventura, 
mas também amantes da adrenalina e regularidade. 
A aventura continua até amanhã. No roteiro estão às belezas de Timbó Grande, Canoinhas, 
Major Vieira, Rio Negrinho, Corupá e Jaraguá do Sul. 
O evento é uma realização do SC Racing, com apoio das Prefeituras e Secretarias de Turismo 
dos Municípios participantes. 

Serviços:
Hotel Renar
www.hotelrenar.com.br 

Endereço: Av. Beira Lago, 
150 - Fraiburgo/SC
Telefone:(49) 3246-9000

Transcatarina
www.transcatarina.com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



30 VARIEDADES CORREIO DO NORTECANOINHAS, 17 DE JULHO DE 2015

Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

A SAÚDE DO PLANETA 
ESTÁ EM RISCO... SOCORRO!

O que está faltando no Planeta Terra? Consciên-
cia! A consciência é simultaneamente testemu-
nha fiscal e juiz. Cada criatura é um rascunho a 
ser retocado sem cessar. Lembre-se de que, os 
bens que temos, a morte os consome: o bem 
que fazemos, o céu retribui.  Humanidade 
se dá conta hoje de que a forma como 
se relacionou e se relaciona com a 
natureza, o meio ambiente, a terra, 
enfim a “nossa casa comum”, não 
foi é nada edificante. Muito pelo 
contrário, nossa intervenção em 
nome de um conceito ideológico 
de progresso gerou destruição 
do meio ambiente, por meio 
do desmatamento preparatório, da poluição 
das fontes de água potável, da destruição da 
camada de ozônio (que protege a terra de altas 
temperaturas) – alterações climáticas dramáti-
cas, criação de montanhas de lixo tóxico para 
a vida e a saúde humanas. Precisamos urgen-
temente mudar nosso comportamento em 

relação à mãe natureza. Não é à toa que a ONU 
(Organização das Nações Unidas) tem organiza-
do inúmeras conferências mundiais em torno 
dessa questão do ambiente e da ecologia. A 
primeira de grande impacto mundial foi reali-

zada no Rio de Janeiro, em 1992, e ficou 
conhecida como Eco 92, que apontou 

uma série de compromissos para 
todos os países-membros, com o 
intuito de trabalhar uma agenda 
para o desenvolvimento que res-
peita e cuida do meio ambiente, 

sem destruí-lo, com a consciência 
de deixar um legado, a palavra da 

igreja católica. Há muito se empenha 
em desenvolver uma cultura e uma ética da 
corresponsabilidade e solidariedade para com 
a obra divina da criação. Uma nova consciência 
ecológica aponta para a interdependência que 
une entre si todos os habitantes da terra e a 
necessidade de se proteger e cuidar de nossa 
casa comum.

Poesia
POETA Arcafes

REFLEXO
Nascemos por um impulso
No empuxo que a vida dá

Tomamos decisões
Que às vezes vem machucar.

Não refletir no que deseja
O sonho pode se camuflar

É se lembrando do anjo da guarda
Que faz o desejo se concretizar.

Movidos pelo ego
Corações ousam se apaixonar

Devaneando um mundo encan-
tado

Que a união pode propiciar.

Breve surgem os problemas
Responsabilidades pra arcar
Nasce a planta do desgosto

Por não saber o que almejar.

Culpam o destino por seus atos
Por não ter em quem se espelhar

Desmorona-se em quimeras
Que o próprio eu fez criar.

Navega desarvorado
Pensabundo sem poder se ajudar

Guarda-se em segredos 
Que a loucura vem lhe inspirar.

O tédio lhe corrói a alma
A todos ousa culpar

Ignorando o Anjo
Que poderia lhe ajudar.

MAIS PALAVRAS DUVIDOSAS
As palavras nos pregam peças e todos os 

dias geram dúvidas no momento de falar e 
escrever.

1. GOLES, GOIS, GOLOS OU GOLS?
O vocábulo inglês GOAL, há muito tempo, 

foi aportuguesado para GOL ou GOLO.  Mas e o 
plural? GOLES, GOIS, GOLOS ou GOLS? 

TODAS essas formas, exceto a última, são 
coerentes com os processos de formação do 
plural, segundo a gramática atual. GOLES ajusta-
-se à norma pela qual substantivos terminados 
em “l” podem formar o plural com o acréscimo 
de “ES”. Exemplos: cônsul/cônsules; mal/males; 
gol/goles.

GOIS enquadra-se no princípio de acordo 
com o qual substantivos terminados em “l” tam-
bém podem formar o plural em “ois”. Exemplos: 
farol/faróis; álcool/alcoóis; gol/gois.

GOLOS, supondo-se para o singular a forma 
golo, é também perfeitamente aceitável. Exem-
plos: rolo/rolos; bolo/bolos; golo/golos.

A única forma incoerente em relação à tra-
dição gramatical portuguesa é aquela que o uso 
consagrou: gols. Em português, é tão absurdo 

dizer gols como dizer  “farols” e “álcools”. Entre-
tanto, esse fato está tão arraigado no idioma, 
que torna-se difícil superá-lo.

2. A CATAPLASMA ou O CATAPLASMA?
É palavra feminina, pois trata-se de 

uma papa medicamentosa que se aplica, entre 
dois panos, a uma parte do corpo. (= A papa, a 
papinha)

3. O NENÉM ou A NENÉM?
O substantivo é MASCULINO, mesmo 

que seja uma menina. NENÉM é um vocábulo 
exclusivamente masculino, não importando a 
aplicação a meninos ou meninas.

Nota: Em vez de neném, também pode-se 
usar nenê ou nenê (esse, em Portugal).

4. A ALFACE ou O ALFACE?
Trata-se, em rigor, de folhas. É feminina 

como A COUVE, por isso dizer “o alface” é tão 
esquisito como dizer “o couve”.

Até a próxima edição com mais novida-
des. Boa semana!   

RECEITA

PUDIM DE PÃO
INGREDIENTES
3 pães amanhecidos
1 lata de leite condensado
a mesma da lata medida de leite
4 ovos
1 colher de sopa de amido de milho
1 colher pequena de canela em pó
Calda
1 xícara de chá de açúcar
1 xícara de água

MODO DE PREPARO
Coloque em uma forma de furo no 
meio o açúcar junto com a água, 
leve ao fogo até o ponto de carame-

lo. Bata no liquidificador todos os 
ingredientes, colocando primeiro os 
ingredientes líquidos. Cubra a forma 
com papel alumínio, asse no forno 
por cerca de trinta minutos. Retire 
o papel alumínio e deixe mais dez 
minutos.
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SEGUNDA - Gabo orienta Ester a reforçar a seguran-
ça da sua casa ao descobrir que Grego esteve lá. Soraya e 
Gabo comentam sobre a morte de Tiago e Júnior escuta 
a conversa dos dois. Gabo vai até Paraisópolis e avisa a 
Grego para se afastar de sua família. Clarice exige que 
Mari fique longe de seus filhos e acusa a menina de 
estar interessada apenas no dinheiro de Tomás. Izabe-
lita confunde Mari com Soraya e a questiona sobre a 
morte de Tiago.

TERÇA - Soraya se preocupa ao saber que Izabelita a 
confundiu com Mari. Tomás avisa a Soraya e Benjamin 
que Izabelita pode estar com a doença de Alzheimer. 
Janice finge que quer ser amiga de Júnior e lhe dá um 
presente. Dilson sente falta do seu prendedor de grava-
ta. Soraya contrata Danda como consultora de estilo de 
seus empregados. Gabo lembra a Soraya que se Izabelita 
for declarada incapaz, eles terão o caminho livre para 
se tornarem os únicos donos da Pilartex. 

QUARTA -  EEva avisa a Clarice que Bruna está em 
Paraisópolis. Danda conta para Tomás que Mari está de-
sempregada e sugere que ele invista em um restaurante 
para ajudar a filha. Benjamin pergunta sobre a morte 

do pai a Soraya e acusa Gabo de ter se beneficiado 
com a tragédia. Raul flagra Sereno pegando peças do 
desmanche. Gabo propõe a interdição de Izabelita e a 
transferência direta das ações da sogra para Soraya, 
deixando Benjamin furioso.

QUINTA - Benjamin defende a permanência de Iza-
belita na Pilartex. Clarice insinua que Mari pode não ser 
filha de Tomás e exige que ela faça um teste de DNA. 
Tadeu sente ciúmes de Lilica ao vê-la beijando Máximo. 
Gabo ameaça mostrar para Grego a gravação de seus 
encontros amorosos com Ximena, se ela não colaborar 
com o empresário. Tomás surpreende Mari e declara 
que aceita investir em seu restaurante com Olga.

SEXTA - Mari exige que Danda explique para Tomás 
que não lhe pediu dinheiro. Olga comenta com Mari 
que estava gostando da ideia de ser sua sócia. Benjamin 
chora quando Soraya confirma para o filho que Izabelita 
está com a doença de Alzheimer. Mirela desmaia ao 
ser informada da morte de Raul. Tinoca coloca uma 
substância misteriosa na boca de Raul. Benjamin avisa 
a Soraya que não deixará ninguém internar Izabelita no 
asilo e comunica à mãe que cuidará da avó.

MALHAÇÃO
17h44 ● Globo

SEGUNDA - Nat conta a Duca e 
Karina que sua memória está voltando 
aos poucos. Lobão tem esperança de 
que Nat esteja armando contra Duca. 
Dalva desconfia do comportamento 
de Nat. Começa a gravação do clipe de 
Sol com a música de Pedro. Nat decide 
trabalhar no QG. Nat procura Lobão e 
afirma que eles já podem colocar sua 
vingança em prática. 

TERÇA - Nat comenta que sentiu 
carinho por Karina, mas Lobão a con-
vence de que a menina é falsa. Pedro 
e Karina fazem uma reconstituição de 
sua história para Tande, que começa a 
filmar o clipe sem que o casal perceba. 
Nat salva Karina de um acidente, mas 
sente raiva da menina. Orientada por 
Lobão, Nat sabota a academia de Gael. 
Gael sofre um acidente.

QUARTA - Bianca e Duca socorrem 
Gael, que se recupera. Dandara insiste 
para que René se revele para Delma 
como seu pretendente virtual. Todos 
aprovam o clipe de Tande para a música 
de Pedro. Pedro descobre que o aniver-
sário de Karina se aproxima e Tomtom 
ajuda o irmão a criar um presente para 
a namorada. Nat ouve quando Gael 
comenta sobre seus problemas financei-
ros. Dandara passa mal e Nat, orientada 
por Lobão, socorre a professora.  

QUINTA - Os paramédicos levam 
Dandara para o hospital e Gael a acom-
panha. Duca revela que Nat salvou 
Dandara e Karina pede que a lutadora os 
acompanhe ao hospital. Dandara volta 
para casa. Karina afirma a Pedro que não 
gosta de comemorar seu aniversário. 
Delma se prepara para o encontro com 
seu pretendente virtual e estranha a de-
mora do rapaz. René surpreende Delma 
e se apresenta como seu pretendente.

SEXTA - Lobão pede que Nat finja 
que está apaixonada por Duca. René 
se declara para Delma. Pedro apoia o 
relacionamento entre Delma e René. Sol 
comemora as possibilidades de melho-
rar a sua vida e a de sua mãe. BB e Lírio 
tentam descobrir o segredo de Joaquina. 
Pedro arma uma festa surpresa para 
Karina. Nat finge passar mal e abraça 
Duca. Bianca e Gael flagram Duca e Nat 
juntos na academia.

DE 20 A 24 DE JULHO

HORÓSCOPO
ÁRIES >>>  Dê mais atenção aos assuntos da casa 
e da família, ariano. O foco do momento são os 
assuntos emocionais e você deve ter cuidado 
com o que fala e faz para que seus queridos não 
se magoem e não hajam brigas desnecessárias e 
ressentimentos. Um bom momento para organizar 

a casa, cozinhar para a família e começar coisas novas, mas que 
tenham sido bem planejadas.

TOURO >>>   Abra sua mente, taurino. Você vai 
perceber que alguns projetos e coisas estão em-
perrados e isso está acontecendo justamente para 
você avaliar e ver se vale ou não a pena. Se vale, 
então não desista e haja o que houver persista em 
seus planos. Se não, é hora de desapegar e colocar 

energia no que realmente pode dar certo. Uma boa semana para 
começar cursos e para viajar.

GÊMEOS >>>   Cuidado com as decisões radicais, 
geminiano. Mantenha sua flexibilidade e ao invés 
de tentar convencer os outros com seus argumen-
tos, tente ser diplomático e escolher o caminho 
do meio. É uma boa semana para cuidar de seu 
dinheiro e se organizar melhor para evitar gastos 

desnecessários, dívidas e uma desorganização nesse sentido. 
Prefira os investimentos conservadores.

CÂNCER >>>  É uma ótima semana para começar 
coisas novas, canceriano. E para continuar traba-
lhando no que já está dando certo. Mas o universo 
pode testar um pouco você, mudando um pouco 
seus planos. É importante ser criativo e saber lidar 
com os desafios com maturidade e determinação. 

Até porque é hora de ser mais decidido e ter mais iniciativa. Siga 
em frente sem medo.

LEÃO >>>   É importante diminuir o ritmo e refletir, 
leonino. Não precisa parar, apenas ter certeza do 
que está fazendo. É fundamental resolver velhos 
assuntos, e talvez mudar antigos padrões. Sua fé 
pode ser testada. Aproveite para repensar um 
pouco as coisas. Mas você pode ter boas surpresas 

esses dias, com a confirmação de que está no caminho certo em 
alguns aspectos.

VIRGEM >>>   É importante ter mais certeza sobre 
quem são seus amigos, virginiano, e em quem você 
pode de fato confiar. Isso porque essa área de sua 
vida pode passar por mudanças, tanto no sentido 
de se afastar de algumas pessoas, como de conhe-
cer gente nova ou fortalecer velhas amizades. É 

hora de repensar também seus projetos e se unir às pessoas certas.

LIBRA >>>   Semana movimentada em seu trabalho, 
libriano. Mantenha o foco e não desista do que 
quer, mesmo que você tenha surpresas, imprevis-
tos e acontecimentos inesperados. Você também 
terá bons resultados naquilo que vem trabalhando 
e se dedicando. Apesar disso, você pode sentir 
como se as coisas estivessem um pouco mais 

lentas. Aproveite para ter certeza de tudo.

ESCORPIÃO >>>   É um ótimo momento para viajar, 
escorpiano. Tanto essa semana como a próxima. 
Também é um bom momento para iniciar ou re-
tomar algum curso, ou estudo. No trabalho, talvez 
seja melhor diminuir o ritmo e priorizar um pouco 
mais sua vida pessoal, familiar, afetiva. Cuidado 
com as atitudes extremistas e radicais. É hora de 

planejar e agir com cautela.

SAGITÁRIO >>>  Semana de mudanças e acon-
tecimentos importantes, sagitariano. Observe 
atentamente tudo que está acontecendo para 
pautar suas próximas decisões e atitudes. Bons 
dias para eliminar ou começar, para ter iniciativa 
e mudar o que precisa de transformação. Dias de 
mais intensidade em sua vida amorosa e sexual. 

Bons dias também para se dedicar à vida espiritual.

CAPRICÓRNIO >>>   Semana turbulenta e intensa 
em seus relacionamentos, capricorniano. Talvez 
alguma coisa precise mudar para que as coisas 
entrem nos eixos e possam melhorar. Aliás, é 
importante se dedicar mais amorosamente aos 
seus relacionamentos pessoais, o que inclui vida 

amorosa e familiar. Atenção também às parcerias 
profissionais. Mudanças bruscas podem acontecer.

AQUÁRIO >>>  Sua rotina pode ficar mais agitada e 
turbulenta, aquariano. É importante se organizar e 
não ficar tenso diante das surpresas e dos imprevis-
tos que podem desorganizar você. É importante ter 
tempo para tudo: família, trabalho, cuidados com 
a saúde, amor. Aliás, cuidar de você é fundamental 
para manter o equilíbrio nessa semana de tanta 

intensidade e grandes novidades.

PEIXES >>>  Semana de fortes emoções, pisciano. 
Por isso, divirta-se, seja criativo e não leve as 
coisas tão a sério. Ainda que algumas coisas fujam 
do planejado, nade conforme a maré e aproveite 
para inovar e aproveitar um pouco mais a vida. 
Novidades em sua vida afetiva também podem 

deixa-la um pouco mais agitada e turbulenta. E 
preste atenção se está mesmo aproveitando as oportunidades.

I LOVE PARAISÓPOLIS - 19h30 ● Globo

SEGUNDA -  Anthony afirma para Giovanna que 
Alex não era o amante de Angel. Alex quita a dívida do 
apartamento de Hilda e Carolina se emociona. Angel 
pede que Guilherme a acompanhe no jantar de Alex. 
Oswaldo recusa um convite de Fábia. Visky aprova o 
perfil de Roy e Larissa comemora. Fanny desconfia 
de Giovanna e orienta Visky a seguir Anthony. Fanny 
sugere casamento a Anthony. Carolina se prepara para 
o jantar na casa de Alex. Giovanna flagra Alex em uma 
conversa particular com Angel.

TERÇA - Alex consegue despistar Giovanna. Pia 
conhece Carolina. Giovanna percebe os olhares entre 
Alex e Angel. Larissa se envolve com Roy. Alex faz o 
pedido oficial de casamento a Carolina e Pia teme que 
os dois tenham um filho. Carolina e Rogério se divor-
ciam com a ajuda de um advogado de Alex. Viviane 
insinua para Rogério que eles devem se beneficiar 
do novo marido de Carolina. Lourdeca passa a noite 
com Leo e se vangloria para Visky. Alex pede a Fanny 
que compre roupas para Carolina. Carolina revela a 

Everaldo que irá se casar. Visky descobre o endereço 
do flat de Anthony.

QUINTA - Visky arma um plano para Fanny flagrar 
Anthony com Giovanna. Carolina pede demissão do 
seu emprego e Everaldo consente, magoado. Angel 
declara que prefere morar com a avó a se mudar com 
Carolina e Alex. Pia tenta impedir Alex de se casar. La-
rissa termina seu relacionamento com Sam e promete 
exclusividade a Roy. Fábia e Oswaldo se beijam, mas o 
professor afirma que deseja outra pessoa. Alex propõe 
que Angel viaje com ele e sua mãe na lua-de-mel.

 SEXTA - Fanny orienta Carolina em suas compras. 
Pia sente um mal-estar e Igor fica esperançoso. Gio-
vanna confronta Alex sobre levar Angel em sua viagem 
com Carolina. Divanilda procura por Larissa. Visky 
ajuda Larissa. Pia descobre que está grávida. Angel e 
Hilda se surpreendem com o novo visual de Carolina. 
Alex e Carolina se casam e viajam com Angel. Alex 
propõe passar mais tempo com Angel, com a desculpa 
de conhecê-la melhor.

VERDADES SECRETAS
 - 23h15 ● Globo

SEGUNDA - Beatriz e Murilo entram no apar-
tamento de Evandro, que consegue imobilizar o 
suposto assaltante. Inês vai com a polícia até o apar-
tamento de Evandro e desconfia da história contada 
por Beatriz. Beatriz descobre que 
o rapaz que a acompanhava não 
era Murilo. Murilo se enfurece 
quando Olga avisa que repartirá 
o dinheiro da indenização de seu 
ex-marido entre seus dois filhos.  
Diogo termina seu casamento 
com Gabi. Maria José se entende 
com Teresa e Estela. Beatriz e 
Murilo se enfrentam. 

TERÇA - Inês insinua a Vera 
que Beatriz pode estar envolvida 
no assalto à casa de Evandro. 
Estela sugere a Maria José que 
vá à sua casa com Aderbal. Dira Paes se irrita com 
Consuelo, mas Luís Fernando afirma que o programa 
precisa ir ao ar. Vinícius consegue resgatar Wolnei do 
abrigo. Diogo conta a Beatriz que se separou de Gabi 
e afirma que a ama. Luís Fernando recebe uma carta 
da construtora de seu apartamento e Karen descon-
fia. Evandro acusa Beatriz de atentar contra sua vida. 

QUARTA - Evandro confronta Beatriz, que pede 
ajuda a Guto. Diogo afirma a Regina que ama Beatriz. 
Luís Fernando confessa a Norberto que está deven-

do uma grande quantia para a construtora de seu 
apartamento. Cris revela a Vinícius que está grávida. 
Maria José lamenta a ausência de Aderbal em seu 
jantar de aniversário de casamento. Consuelo flagra 

Aderbal e Inês juntos.

QUINTA - Orientado por Con-
suelo, Aderbal consegue despistar 
Maria José, mas Laís desconfia. 
Vinícius afirma a Bento que quer ter 
o filho com Cris. Consuelo ameaça 
Inês e faz um acordo com Beatriz 
para afastar Aderbal da advogada. 
Wolnei afirma a Murilo que não fará 
mais serviços para ele. Dora des-
cobre que Diogo tem um caso com 
Beatriz e o atleta deixa a casa da 
mãe. Beatriz se surpreende com a 
chegada de Diogo em sua casa. Con-

suelo descobre que Rafael se envolveu com Cecília. 
As famílias de Rafael e Laís se encontram para jantar.

SEXTA - Aderbal e Teresa se enfrentam e o jantar 
fracassa. Paula e Pedro se beijam. Olívia afirma a Caio 
que quer prejudicar Regina. Beatriz mostra a Aderbal 
as imagens de seu envolvimento com Inês. Consuelo 
conhece Cecília. Na frente de Laís, Cecília acusa Ra-
fael. Inês pressiona Beatriz durante a reconstituição 
do assalto a Evandro. Diogo surpreende Murilo na 
casa de Beatriz.

BABILÔNIA - 21h00 ● Globo
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